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Barueri se destaca em infraestrutura e 
mobilidade urbana no Igma 2024
A cidade de Barueri tem uma excelente 
rede de transportes e estruturas, como 
terminais, estações, conexões, calçadas 
com passeios para trânsito de pedestres 
etc., que permitem o eficiente acesso da 
população residente e flutuante. Essa é 
a conclusão do Índice de Gestão Mu-
nicipal Aquila (Igma) 2024, que reúne 
dados públicos das 5.568 cidades brasi-
leiras e contempla 72 indicadores, dis-
tribuídos entre os seis pilares: Eficiên-
cia Fiscal e Transparência; Educação; 

Saúde e Bem-estar; Infraestrutura e 
Mobilidade Urbana; e Desenvolvimen-
to Socioeconômico e Ordem Pública. 
Segundo o Igma, Barueri ocupa a 1ª 
posição em Infraestrutura e Mobilidade 
Urbana entre as oito cidades da micror-
região Osasco, 3ª entre as 45 da mesor-
região metropolitana de São Paulo, 53ª 
entre as 645 cidades do Estado, 64ª en-
tre as 1.668 cidades da região Sudeste 
e 81ª entre as 5.568 cidades do Brasil, 
com nota 87,86, considerada excelente. 
O município também se saiu muito bem 
em outros pilares com as notas
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Homem morre após cair 
de penhasco do ‘Missão 
Impossível’ na Noruega

México quer acordo 
para que EUA enviem 
imigrantes diretamente 
ao país de origem

Voto nominal dificulta 
apoio de senadores à 
taxação de importados
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Candidato opositor pede 
que TSE reconsidere 
e observe eleições na 
Venezuela

Vacinação contra a Poliomielite: Dia D será 8 de 
junho em todas as Unidades Básicas de Saúde

7ª conferência das cidades acontecerá 
em Osasco nos dias 21 e 22 de junho
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Prefeitura de Carapicuíba inicia campanha 
nacional contra a Poliomielite

CARAPICUÍBA » Pág. 04

Programação cultural 
de junho em Barueri: 
diversão garantida para 
todo mundo

A Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) que busca mudar as regras de co-
brança de tributos em terrenos de mari-
nha – conhecida como PEC das Praias 
– foi aprovada na Câmara dos Deputa-
dos, em fevereiro de 2022, com apoio 
amplo de partidos de direita e centro-di-
reita e votos, também, de deputados do 
PCdoB, PT e PSB. Atualmente em dis-
cussão no Senado, a PEC gerou polêmi-
ca nos últimos dias após debate sobre a 
possibilidade de privatização das praias. 
Após a repercussão negativa a respeito 
do tema, o relator da proposta da Casa, 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ), decidiu al-
terar a versão atual do texto, incluindo 
uma previsão explícita com o intuito de 
reforçar que todas as praias continuarão 
acessíveis ao público em geral, assim 
como já prevê a Constituição Federal. 
A PEC, de autoria dos então deputados 
Arnaldo Jordy (PPS-PA), José Chaves 
(PTB-PE) e Zoinho (PR-RJ)

Prefeitura de Itapevi promove campanha de 
doação de sangue em prol do “junho vermelho”

Vinícius Jr. termina 
temporada em alta e 
lidera corrida pela Bola 
de Ouro

Proposta, que está em 
discussão no Senado, 
gerou polêmica ao 
levantar debate sobre 
a possibilidade de 
privatização das praias

Lula defende turismo 
sustentável e 
bioeconomia para áreas 
de floresta

BARUERI » Pág. 11

Prefeitura de Caraguatatuba 
anuncia construção de quinto 
Ecoponto no Perequê-Mirim

Votação da PEC das drogas é adiada 
na CCJ da Câmara

PEC das Praias foi aprovada na Câmara com votos 
da direita e de deputados do PCdoB, PT e PSB

Cotia entrega serviço 
de acolhimento a 
menores em situação 
de vulnerabilidade
O local conta com uma estrutura adequada 
para atender menores vítimas de violência, 
maus tratos, e que são retirados do conví-
vio familiar por determinação judicial
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Câmara pauta urgência 
de projeto que equipara 
aborto ao homicídio

Putin não espera 
mudanças na relação 
EUA-Rússia após 
resultado de eleição
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Prefeitura de Taubaté 
promove plantio de 100 
mudas de árvores

  OSASCO » Pág. 04

Barueri se destaca em infraestrutura 
e mobilidade urbana no Igma 2024

A Secretaria de Cultura e Turismo (Secult) 
preparou uma programação com exposi-
ção de arte, concerto de música clássica, 
espetáculos teatrais, Festa das Nações e 
muitos shows de humor
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A Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) que busca mudar as regras de co-
brança de tributos em terrenos de mari-
nha – conhecida como PEC das Praias – 
foi aprovada na Câmara dos Deputados, 
em fevereiro de 2022, com apoio amplo 
de partidos de direita e centro-direita e 
votos, também, de deputados do PCdoB, 
PT e PSB. Atualmente em discussão no 
Senado, a PEC gerou polêmica nos últi-
mos dias após debate sobre a possibili-
dade de privatização das praias. Após a 
repercussão negativa a respeito do tema, 
o relator da proposta da Casa, Flávio 

Bolsonaro (PL-RJ), decidiu alterar a 
versão atual do texto, incluindo uma pre-
visão explícita com o intuito de reforçar 
que todas as praias continuarão acessí-
veis ao público em geral, assim como 
já prevê a Constituição Federal. A PEC, 
de autoria dos então deputados Arnaldo 
Jordy (PPS-PA), José Chaves (PTB-PE) 
e Zoinho (PR-RJ), foi apresentada em 
julho de 2011. Quase cinco anos depois, 
em maio de 2015, a proposta recebeu 
parecer favorável do relator na Comis-
são de Constituição e Justiça e de Cida-
dania (CCJ) da Câmara, Alceu Moreira 

Senadores estão preocupados com a 
possibilidade de que a votação da ta-
xação de compras internacionais de 
até U$ 50 dólares seja nominal, isto é, 
com a identificação de como cada um 
vota. Com isso, até mesmo integran-
tes da base aliada não garantem apoio 
à medida. O relator, Rodrigo Cunha 
(Podemos-AL), defendeu a estratégia 
e ganha endosso da oposição no Sena-
do, que já se manifestou contra a taxa-
ção. Após ele ter retirado a cobrança 
do texto, o líder do governo no Sena-
do, Jaques Wagner (PT-BA), afirmou 
que um destaque deve ser apresentado 

para reinserir a taxação de 20%. Par-
lamentares afirmam que, como não há 
acordo, é preciso partir para o voto e 
que qualquer cenário vai depender da 
temperatura de momento do plenário. 
A votação é aguardada para esta quar-
ta-feira (05) e a aprovação da taxação 
não é dada como certa. 
O próprio relator também não quis pu-
xar para si a impopularidade de relatar 
o assunto. O combinado que ele tinha 
com o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), era para relatar o 
projeto de lei do Mover, de incentivos 
à indústria automobilística. Isso por-

Está na pauta do plenário da Câmara 
dos Deputados desta o pedido de urgên-
cia para o Projeto de Lei nº 1.904/2024 
que equipara o aborto realizado acima 
de 22 semanas de gestação ao homicí-
dio simples, aumentando de dez para 
20 anos a pena máxima para quem re-
alizar o procedimento. Além disso, o 
texto fixa em 22 semanas de gestação o 
prazo máximo para abortos legais. Hoje 
em dia a lei permite o aborto nos casos 
de estupro; de risco de vida à mulher e 
de anencefalia fetal (quando não há for-
mação do cérebro do feto). Atualmente, 
não há no Código Penal um prazo má-
ximo para o aborto legal. De autoria do 
deputado federal Sóstenes Cavalcante 
(PL/RJ), o texto conta com a assinatu-
ra de 32 parlamentares. Caso o pedido 
de urgência seja aprovado, o texto pode 
ser apreciado no Plenário à qualquer 
momento, sem necessidade de passar 
pelas comissões da casa, o que agiliza 
a tramitação da medida. Atualmente, o 
aborto não previsto em lei é punido com 
penas que variam de um aos três anos, 
quando provocado pela gestante ou com 
seu consentimento, e de três a dez anos, 
quando feito sem o consentimento da 
gestante. Caso o projeto seja aprovado, 
a pena máxima para esses casos passa 
a ser de 20 anos nos casos de cometido 
acima das 22 semanas, igual do homi-

(MDB-RS). O relatório do parlamentar 
foi aprovado pela CCJ no mesmo mês. 
Na sessão de 22 de fevereiro de 2022, 
o plenário da Câmara aprovou a PEC, 
em primeiro turno, por 377 votos a 93. 
Houve uma abstenção. Horas depois, na 
votação em segundo turno, a proposta re-
cebeu 389 votos favoráveis, ante 91 con-
trários. Desta vez, não houve abstenções. 
Na ocasião, último ano de Jair Bolsonaro 
(PL) à frente da Presidência da Repúbli-
ca, partidos de direita e centro-direita, 
como PSL, PL, PSC, PP, DEM e PSDB, 
orientaram o voto favorável à PEC. Par-
tidos de centro, como MDB e PSD, se-
guiram o mesmo caminho. 
O PCdoB, então parte da oposição ao 
governo Bolsonaro, também orientou 
sua bancada a votar a favor da proposta. 
Apesar disso, o partido teve uma dissi-
dência: Perpétua Almeida, do Acre, não 
seguiu a orientação da legenda e votou 
contra a PEC. Já o PT orientou seus de-
putados – um total de 52 que participa-
ram da votação – a rejeitarem a proposta. 
No entanto, Helder Salomão (ES), Odair 
Cunha (MG) e Merlong Solano (PI) não 
se alinharam à orientação e votaram a fa-
vor da PEC. O PSB, por sua vez, também 
orientou contra a proposta, mas teve um 
número maior de dissidências – 10, de 
um total de 29, votaram a favor da PEC. 
Por sua vez, outros partidos de esquerda, 
como o PSOL, foram unânimes em votar 
contra a proposta.

PEC das Praias foi aprovada na Câmara 
com votos da direita e de deputados 
do PCdoB, PT e PSB

Voto nominal dificulta apoio de senadores 
à taxação de importados

cídio simples previsto no artigo 121 do 
Código Penal. 
Ao justificar o projeto, o deputado Sós-
tenes sustentou que “como o Código 
Penal não estabelece limites máximos 
de idade gestacional para a realização 
da interrupção da gestação, o aborto po-
deria ser praticado em qualquer idade 
gestacional, mesmo quando o nascituro 
já seja viável”. Ainda segundo o parla-
mentar, o aborto após 22 semanas deve 
ser encarado como homicídio. “Quan-
do foi promulgado o Código Penal, um 
aborto de último trimestre era uma rea-
lidade impensável e, se fosse possível, 
ninguém o chamaria de aborto, mas de 
homicídio ou infanticídio”, destacou. O 
projeto deve sofrer resistência no plená-
rio. A liderança do bloco PSOL/REDE, 
deputada federal Erika Hilton (PSOL/
SP), sustentou a Agência Brasil que o 
texto busca criminalizar vítimas de es-
tupro que têm direito ao aborto legal. 
“Para a extrema-direita, crianças sendo 
mães ou na cadeia após sofrerem um 
estupro deve ser a normalidade no Bra-
sil”, disse a parlamentar, acrescentando 
que os defensores do projeto querem 
“que estupradores tenham direito a se-
rem pais, enquanto colocam na cadeia 
crianças, mulheres e pessoas que ges-
tam que sofreram a pior violências de 
suas vidas”.

Proposta, que está em discussão no Senado, gerou polêmica ao 
levantar debate sobre a possibilidade de privatização das praias

Votação da PEC das drogas é adiada 
na CCJ da Câmara

O parecer sobre a Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) que criminaliza 
a posse ou o porte de qualquer quanti-
dade de droga ou entorpecente foi lido 
na Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Câmara dos Deputados. Um 
pedido de vista coletivo adiou a vota-
ção da PEC na CCJ. O parecer do re-
lator, deputado federal Ricardo Salles 
(PL-SP), defendeu que a PEC é cons-
titucional. “Quem vende é criminoso, 
mas, quem compra também deve assim 
ser considerado, sob pena de, não o fa-
zendo, haver um claro desequilíbrio e 
consequente incentivo ao mercado de 
drogas ilícitas”, justificou.
Deputados contrários à PEC alegaram 
que a matéria é inconstitucional e um 
retrocesso na política de drogas. Para 
o parlamentar Orlando Silva (PCdoB-
-SP), a PEC piora a segurança pública 
do país. “[O efeito da PEC] seria a am-
pliação do encarceramento em massa 
da juventude pobre, periférica, negra 
da população brasileira. Porque não há 
nenhuma evidência de que mais pre-
sos significam mais eficaz combate à 
dependência química. Ao contrário, o 
aumento da população carcerária sig-
nifica ampliar a base para cooptação 
de jovens para o crime organizado no 
Brasil”, argumentou. A PEC, de auto-
ria do presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), foi uma reação do 
Congresso Nacional ao julgamento do 
Supremo Tribunal Federal (STF) que 
analisa a possível descriminalização da 
posse de maconha. No Senado, a me-
dida foi aprovada por 53 votos favorá-
veis e nove contrários.

Constitucionalidade
O deputado Bacelar (PV/BA) argu-
mentou que a medida é inconstitucio-
nal por alterar o artigo 5º da Consti-
tuição, considerado por ele cláusula 
pétrea, por tratar dos direitos e garan-
tias individuais. “O artigo 5º da Cons-
tituição Federal é tido como um dos 
mais importantes, pois define direitos 
e garantias fundamentais, protege pes-
soas contra a arbitrariedade do Estado, 
razão pela qual se constitui cláusula 
pétrea”, disse. O artigo 60 da Consti-
tuição proíbe emendas constitucionais 
que possam abolir a forma federativa 
de Estado; o voto direto, secreto, uni-
versal e periódico; a separação dos Po-
deres; e os direitos e garantias indivi-
duais. Para o deputado Lucas Redecker 

(PSDB-RS), a PEC é necessária porque 
o STF estaria legislando sobre um tema 
que seria de competência do Congresso 
Nacional. “Aqui é o local da tramitação 
dela, de forma correta, aqui na CCJ é 
onde nós venceremos essa pauta. En-
tão, não há hipótese alguma, na minha 
avaliação, de nós não debatermos essa 
pauta”, comentou.

Usuários
A deputada federal Coronel Fernanda 
(PL/MT) disse que a criminalização do 
usuário é necessária para combater o 
uso de drogas. “Eu não posso dar para 
elas a liberdade de usar drogas como 
elas querem, porque elas estão fomen-
tando o tráfico de drogas. Elas estão fo-
mentando a criminalidade”, disse.

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va afirmou, que o desenvolvimento do 
turismo ambiental e da bioeconomia 
é a chave para preservação das flores-
tas e para a economia de estados que 
têm reservas. “Temos uma riqueza 
imensa, entretanto nós não temos uma 
política de desenvolvimento do turis-
mo para visitar essas nossas florestas. 
Nós fizemos tantas reservas aqui, ago-
ra é importante que, junto com isso, a 
gente pense no desenvolvimento dos 
estados”, disse durante evento pelo 
Dia Mundial do Meio Ambiente, no 
Palácio do Planalto. Na ocasião, fo-
ram assinados diversos decretos, en-
tre eles, os que criam as unidades de 
conservação Reserva de Vida Silvestre 
do Sauim-de-Coleira, no município de 
Itacoatiara (AM), e o Monumento Na-
tural das Cavernas, em São Desidério 
(BA). Foi instituída ainda a Estratégia 
Nacional de Bioeconomia, que prevê a 
elaboração do Plano Nacional de De-
senvolvimento da Bioeconomia.
Lula criticou aqueles que são contrá-
rios à demarcação de reservas ambien-
tais. “Tem muita gente que fica com 
raiva quando a gente faz um decreto 
desse, tem muita gente que acha que 
isso aqui [reservas] era preciso pas-
sar uma motosserra e acabar com essa 
floresta para plantar qualquer coisa, 
quando hoje está claro que manter uma 
floresta em pé e bem cuidada, ela pode 
ser tão rentável para o estado e para os 
povos que moram na floresta do que 
qualquer outro investimento”, disse, 

Lula defende turismo sustentável e 
bioeconomia para áreas de floresta

argumentando que o turismo deve ser 
uma opção. “A gente poderia fazer 
dessa riqueza que a humanidade tem, 
hoje, uma coisa extraordinária, poder 
desenvolver economicamente os esta-
dos do Norte do país, porque eles não 
querem ser eternamente extrativistas, 
eles querem continuar tendo acesso ao 
desenvolvimento, à exploração finan-
ceira não apenas na produção agrícola, 
na criação de gado, mas na questão do 
turismo”, afirmou. “O coração só sente 
aquilo que a gente enxerga. É impor-
tante que a gente, então, crie condições 
de fazer com que os nossos jornalistas, 
os nossos empresários, os nossos estu-
dantes, os nossos viajantes conheçam 
a Amazônia, conheçam a riqueza da 
biodiversidade da Amazônia, para que 
tenham noção da importância de todas 
essas terras que a gente está demar-
cando aqui”, acrescentou, lembrando 
ainda das potencialidades dos outros 
biomas brasileiros.

que Cunha é presidente da Frente Par-
lamentar Mista pela Eletromobilidade 
e tem afinidade com o tema centra da 
proposta. O próprio relator também 
não quis puxar para si a impopularida-
de de relatar o assunto. 
O combinado que ele tinha com o pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), era para relatar o projeto 
de lei do Mover, de incentivos à in-
dústria automobilística. 
Isso porque Cunha é presidente da 
Frente Parlamentar Mista pela Ele-
tromobilidade e tem afinidade com o 
tema centra da proposta.

Parecer lido na Comissão defende que a proposta 
é constitucional 

Câmara pauta urgência de projeto 
que equipara aborto ao homicídio
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Pelo menos 16 pessoas foram mortas su-
postamente por um grupo rebelde islâmico 
baseado na província de Kivu do Norte, 
no leste da República Democrática do 
Congo, disse um funcionário da adminis-
tração local nesta quarta-feira (5). As For-
ças Democráticas Aliadas (ADF), ligadas 
ao Estado Islâmico, começaram como um 
movimento insurgente em Uganda, mas 
operam a partir das selvas do leste do Con-

go há quase três décadas. “Acreditamos 
que as ADF são os autores deste ataque, 
eles aproveitaram a saída dos militares na 
área para vir e matar a população”, disse 
à Reuters o oficial local Fabien Kakule 
Viriro. As vítimas foram mortas a golpes 
de facão enquanto estavam nas suas casas 
ou nos campos, disse o responsável, acres-
centando que algumas foram executadas 
enquanto tentavam escapar.

Massacre no Congo causa 16 mortes, 
diz autoridade local

México quer acordo para que EUA 
enviem imigrantes diretamente ao 
país de origem

O presidente Vladimir Putin disse nes-
ta quarta-feira (5) que a Rússia não 
espera que o resultado da eleição pre-
sidencial dos Estados Unidos em no-
vembro resulte em uma mudança de 

política em relação a Moscou. Putin 
participa do fórum econômico em São 
Petersburgo e afirmou que era difícil 
dizer se Donald Trump faria alguma 
mudança em relação à Rússia voltasse 

à Casa Branca. “É difícil dizer. Eu não 
posso chegar a uma única conclusão, se 
vai mudar ou não. 
É preciso ver as prioridades da futura 
administração”, disse Putin.

Putin não espera mudanças na relação 
EUA-Rússia após resultado de eleição

Um homem morreu depois de cair de 
um penhasco de 604 metros de altura na 
Noruega, que apareceu no filme “Mis-
são Impossível”. Preikestolen, conheci-
do em inglês como “Pulpit Rock”, é um 
penhasco no sudoeste do país com vista 
para o Fiorde de Lyse. A atração é uma 
das caminhadas nas montanhas mais fa-
mosas da Noruega e recebe mais de 300 
mil visitantes por ano, de acordo com 
o site oficial de turismo do país. Nina 

Thommesen, advogada do distrito polí-
tico de Sør-Vest, confirmou que um ho-
mem na casa dos 40 anos morreu na se-
gunda-feira (3). Thommesen disse que 
o homem estava viajando sozinho e foi 
encontrado com seu telefone e identida-
de. A vítima ainda não foi oficialmente 
identificada, mas a polícia afirma ter 
“razoavelmente certeza” de sua iden-
tidade. “A polícia está investigando o 
caso como um acidente de queda”, disse 

“Não temos suposições de que algo cri-
minoso tenha acontecido”, acrescentou. 
Duas testemunhas foram interrogadas 
na segunda-feira (3). Uma delas disse 
que viu o incidente acontecer e explicou 
que o homem escorregou e caiu. Embo-
ra seja “o marco natural mais icônico da 
Noruega”, segundo a organização sem 
fins lucrativos que administra o local, o 
penhasco ficou ainda mais famoso quan-
do apareceu no sexto filme “Missão Im-
possível”, estrelado por Tom Cruise. O 
local foi usado na filmagem de “Missão: 
Impossível – Fallout” para uma sequên-
cia de ação no final do longa de 2018, 
onde os dois personagens centrais do 
filme caem do penhasco. Para a estreia 
do filme, 2 mil pessoas caminharam 4 
quilômetros até o local para vê-lo proje-
tado por lasers à noite. Cruise elogiou a 
estreia, chamando-a de “a exibição mais 
impossível” do filme. Esperava-se que o 
longa metragem tivesse um impacto po-
sitivo na região e no turismo local, de 
acordo com a organização sem fins lu-
crativos Preikestolen, que trabalha para 
preservar a área e mantê-la segura para 
os visitantes.

Homem morre após cair de penhasco 
do ‘Missão Impossível’ na Noruega

Um dos candidatos à presidência vene-
zuelana pela oposição, Antonio Ecar-
ri, pediu nesta terça (4) que o Tribunal 
Superior Eleitoral do Brasil e a Colôm-
bia aceitem o convite para observar as 
eleições marcadas para o dia 28 de ju-
lho. ”Peço à Colômbia e ao Brasil que 
reconsiderem. Não façam eco das polí-
ticas do extremismo de um lado e do ou-
tro. Porque aqui tem quem se beneficie 
de que o país continue fechado, de um 
lado e do outro”, disse Ecarri, do partido 
Aliança do Lápis. As declarações foram 
dadas pelo candidato na saída de uma 
reunião no Conselho Nacional Eleitoral 
(CNE) da Venezuela. Convidado pelo 
organismo, o TSE informou, na última 
quinta-feira (30) que não irá acompa-
nhar as eleições na Venezuela. A Colôm-
bia tomou a mesma decisão. Segundo o 
chanceler do país, Gilberto Murillo, o 
governo não teve tempo para estruturar 
uma equipe com as características técni-
cas necessárias para enviar uma missão. 
Na reunião com o CNE, Ecarri pediu que 
o organismo reconsidere a decisão de 
retirar o convite para a União Europeia 
observar o pleito. “Um dia dizem que a 
União Europeia vai invadir, que estão 

violando a soberania, e no outro pedem 
que venham investir na Venezuela. Então 
é preciso acabar com essa relação esqui-
zofrênica com a comunidade internacio-
nal”, queixou-se. A líder opositora María 
Corina Machado também afirma que o 
CNE está a tempo de se retificar sobre 
a retirada do convite à UE, medida que 
chama de “incompreensível”. Ela tam-
bém afirmou que “a Colômbia, o Brasil 
e outros países da região têm uma grande 
oportunidade e uma grande responsabi-
lidade, porque o desfecho desse proces-
so vai ter indiscutivelmente um enorme 
impacto na realidade desses países, pela 
migração, pela estabilidade política, to-
dos sabemos”. 

Candidato opositor pede que TSE 
reconsidere e observe eleições 
na Venezuela

O presidente do México, Andrés 
Manuel López Obrador, disse nesta 
quarta-feira (5) que está buscando 
um acordo com o governo dos Esta-
dos Unidos para que imigrantes não 
sejam enviados ao México após uma 
medida anunciada na terça-feira (4) 
por Joe Biden. A nova ação executi-
va do chefe de Estado norte-america-
no, que entrou em vigor à meia-noi-
te desta quarta, proíbe os imigrantes 
que cruzam ilegalmente a fronteira 
entre os dois países de solicitar asilo 
se um limite diário de travessias ir-
regulares for atingido. A menos que 
se enquadrem em certas exceções, os 

imigrantes serão devolvidos ao Mé-
xico ou ao seu país de origem. Após 
ser questionado sobre se o México 
receberá e devolverá imigrantes aos 
seus países de origem com a medida 
de Biden, López Obrador comentou 
que busca um acordo para que possam 
ser enviados diretamente dos Estados 
Unidos. “Estamos buscando que che-
guem a um acordo para que, se eles 
[Estados Unidos] tomarem a decisão 
de deportar, o façam diretamente, e 
nós estamos ajudando a chegar a esse 
acordo”, destacou o líder mexicano. 
“Por quê? Não temos problemas, tra-
tamos muito bem os imigrantes, todos 

eles, mas por que triangular? Por que 
não um acordo direto?”, comentou o 
presidente em coletiva matinal. Ape-
sar disso, o presidente do México ga-
rantiu que seu país está ajudando na 
nova medida de Biden, mas não en-
trou em mais detalhes.

Obrador confirma construção de 
três pontes fronteiriças
O presidente mexicano também deu 
detalhes sobre as três pontes frontei-
riças que serão construídas entre os 
Estados Unidos e o México.
As obras incluem duas novas traves-
sias: uma será construída entre Pie-
dras Negras, Coahuila e Eagle Pass, 
no Texas; e outra entre Matamoros, 
Tamaulipas e Brownsville, Texas. A 
ponte World Trade International, em 
Nuevo Laredo III-IV, entre Tamauli-
pas e o Texas, também será ampliada, 
segundo pontuou o presidente nesta 
quarta. López Obrador destacou que 
a ligação que teve na terça-feira (4) 
com Joe Biden foi boa. O presiden-
te dos Estados Unidos aprovou três 
novas licenças presidenciais para 
projetos de pontes internacionais no 
Texas que “beneficiarão as comuni-
dades locais e fortalecerão a relação 
econômica entre os Estados Unidos e 
o México, construindo infraestrutura 
que promova o aumento das viagens 
comerciais”, de acordo com um co-
municado emitido pela Casa Branca 
após o diálogo entre os presidentes.

Presidente mexicano busca evitar o que chamou de “triangulação” 
de deportação após nova medida de Joe Biden

Líder russo participa de fórum econômico em São Petersburgo 

Após melhora no estado de saúde, a brasi-
leira Fatima Boustani, de 30 anos, atingida 
por um bombardeio no sul do Líbano, foi 
transferida para um hospital na capital Bei-
rute. Até então, ela estava na Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) do Hospital Liba-
nês Italiano, na cidade de Tiro. Os filhos da 
brasileira, de 9 e 10 anos, já haviam apre-
sentado melhora. O quadro mais grave é 
o da mãe. Os três brasileiros estavam em 
casa no momento do ataque de bombas. 
No domingo (2), o Ministério das Rela-
ções Exteriores manifestou indignação e 
condenou o bombardeio ocorrido em Sa-

ddikine, no Sul do Líbano. Na nota, o go-
verno brasileiro disse que ocorreu no con-
texto do conflito entre Israel e Hezbolah.

Brasileira atingida no Líbano 
é transferida de hospital
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Prefeitura de Cotia, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Social, 
entregou uma nova unidade do Servi-
ço de Acolhimento Institucional para 
Crianças e Adolescentes (SAICA). O 
local conta com uma estrutura adequada 
para atender menores vítimas de vio-
lência, maus tratos, entre outros, e que 
são retirados do convívio familiar por 
determinação judicial. O SAICA é mais 
um projeto social que foi proposto pelo 
prefeito Rogério Franco e que entra em 
funcionamento para atender e acolher 
quem mais precisa do serviço público 
em situações de risco. O SAICA con-
ta com dormitórios, sala multiuso para 
atividades de lazer, leitura, estudo, ci-
nema, jogos, quadra, parquinho para 
bebês, playground, refeitório, cozinha, 
lavanderia e área administrativa. “Este 
é mais um projeto que idealizamos para 
a nossa cidade e que estamos tendo a 
felicidade de entregar. Aqui em Cotia 
é desta forma: trabalhando e melho-
rando a qualidade de vida de todos, e 
hoje, em específico, destas crianças que 
sofrem com o abandono de suas famí-
lias, mas aqui, elas vão ter o carinho que 
realmente precisam”, disse o prefeito 
Rogério Franco. No local, as crianças 
serão acompanhadas por uma equipe 

Vacinação contra a Poliomielite: Dia D 
será 8 de junho em todas as Unidades 
Básicas de Saúde

No próximo dia 8 de junho, Santana de 
Parnaíba promoverá o Dia D da campa-
nha de vacinação contra a poliomielite. 
Todas as Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) do município estarão abertas das 
8h às 17h para atender a população e ga-
rantir que as crianças de 1 a 4 anos, 11 
meses e 29 dias, recebam a dose neces-
sária para proteção contra essa grave do-
ença. A poliomielite, ou paralisia infantil, 

é uma doença contagiosa causada pelo 
poliovírus, que pode levar à paralisia ir-
reversível e até à morte. Graças à vaci-
nação, o Brasil está livre da poliomielite 
desde 1989. No entanto, para manter o 
país livre dessa doença, é fundamental 
que todas as crianças sejam vacinadas. A 
ação visa aumentar a cobertura vacinal e 
garantir a proteção de toda a população 
infantil contra o poliovírus. O Dia D é 
uma oportunidade para os pais e respon-
sáveis levarem suas crianças às UBSs 
mais próximas, onde equipes de saúde 
estarão prontas para realizar a vacina-
ção e tirar dúvidas sobre a importância 
da imunização. A Prefeitura de Santana 
de Parnaíba reforça a importância da 
participação de todos na campanha, lem-
brando que a vacinação é segura, eficaz 
e a melhor forma de prevenção contra a 
poliomielite. Não deixe de levar seu filho 
para vacinar

Prefeitura de Itapevi promove 
campanha de doação de sangue 
em prol do “junho vermelho”

A Prefeitura de Itapevi realiza nos dias 
04, 11, 18 e 25 de junho, a campanha 
municipal de doação de sangue, no Tea-
tro Municipal de Itapevi (Rua Professor 
Irineu Chaluppe, 65 – Jardim Itapevi), 
das 9h às 16h. 
Os interessados em doar devem preen-
cher o formulário no site da Prefeitura: 
Itapevi.sp.gov.br/doesangue. O doador 
precisa ser maior de idade, ter mais de 
50 quilos e não ter feito tatuagem nos 
últimos meses. A meta da campanha é 
conseguir a doação de 500 bolsas de 
sangue. O evento será realizado em 
parceria com o Grupo H.Hemo. A ação 
tem sido realizada pela Prefeitura desde 
2018, para conscientizar a população e 
ajudar a salvar vidas, durante o Junho 
Vermelho, mês da doação de sangue.

Quem pode doar sangue?
No ato da doação, é feita uma triagem 
que obedece a normas nacionais e in-
ternacionais, de modo a dar segurança 
e proteção ao receptor e ao doador do 
sangue. Por isso, existem alguns pré-re-
quisitos para que o procedimento seja 
concretizado. Veja quais são: – Estar em 
boas condições de saúde; – Ter entre 18 
e 69 anos, desde que a primeira doação 
tenha sido feita até 60 anos;
– Pesar no mínimo 50kg;
– Estar descansado (ter dormido pelo 
menos 6 horas nas últimas 24 horas);
– Estar alimentado (evitar alimentação 
gordurosa nas 4 horas que antecedem a 
doação); – Apresentar documento ori-
ginal com foto recente, que permita a 
identificação do candidato, emitido por 
órgão oficial (Carteira de Identidade, 
Cartão de Identidade de Profissional Li-
beral, Carteira de Trabalho e Previdên-
cia Social).

Algumas condições de saúde podem 
impor impedimentos temporários. 
São elas: – Resfriado: aguardar 7 dias 

após desaparecimento dos sintomas;
– Gravidez;
– 90 dias após parto normal e 180 dias 
após cesariana;
– Amamentação (se o parto ocorreu há 
menos de 12 meses);
– Ingestão de bebida alcoólica nas 12 
horas que antecedem a doação;
– Tatuagem/maquiagem definitiva nos 
últimos 12 meses;
– Situações nas quais há maior risco de 
adquirir doenças sexualmente transmis-
síveis: aguardar 12 meses;
– Qualquer procedimento endoscópico 
(endoscopia digestiva alta, colonosco-
pia, rinoscopia etc): 6 meses
– Extração dentária (verificar uso de 
medicação) ou tratamento de canal (ve-
rificar medicação): por 7 dias;
– Cirurgia odontológica com anestesia 
geral: 4 semanas;
– Acupuntura: se realizada com mate-
rial descartável: 24 horas; se realizada 
com laser ou sementes: apto; se realiza-
da com material sem condições de ava-
liação: 12 meses;
– Vacina contra gripe: 48 horas;
– Herpes labial ou genital: apto após de-
saparecimento total das lesões;
– Herpes Zoster: apto após 6 meses da 
cura (vírus Varicella Zoster).

Também existem alguns impedimen-
tos definitivos à doação. São eles:
– Hepatite após os 11 anos de idade;
– Evidência clínica ou laboratorial das 
seguintes doenças infecciosas trans-
missíveis pelo sangue: Hepatites B e C, 
AIDS (vírus HIV), doenças associadas 
aos vírus HTLV I e II e Doença de Cha-
gas; – Uso de drogas ilícitas injetáveis;
– Malária.

Junho Vermelho
A Lei Estadual 16.389/2017, originada 
do Projeto de Lei 945/2015 de autoria 
do então deputado estadual Igor Soares, 
instituiu no Estado de São Paulo a cam-
panha Junho Vermelho.
Aprovada em 2017, quando Igor já era 
prefeito de Itapevi, essa lei faz parte do 
calendário paulista e visa estimular as 
campanhas de doação de sangue, incen-
tivar os doadores, e alertar para a im-
portância da participação de todos para 
manter os estoques dos bancos de san-
gue em níveis adequados.

O local conta com uma estrutura adequada para atender menores vítimas de violência, maus 
tratos, entre outros, e que são retirados do convívio familiar por determinação judicial

Prefeitura de Carapicuíba inicia campanha 
nacional contra a Poliomielite

Cotia entrega serviço de acolhimento a 
menores em situação de vulnerabilidade

7ª conferência das cidades acontecerá 
em Osasco nos dias 21 e 22 de junho
A Prefeitura de Osasco, por meio da 
Secretaria de Habitação, instituiu as di-
retrizes para a organização da 7ª Con-
ferência Municipal das Cidades, que 
será realizada entre os dias 21 e 22 de 
junho, no CEFOR (Centro de Formação 
Continuada dos Profissionais da Edu-
cação), localizado na Avenida Mare-
chal Rondon, 263, no centro da cidade. 
A sétima edição do evento terá como 
tema: “Construindo a Política Estadual 
de Desenvolvimento Urbano: caminhos 
para cidades inclusivas, democráticas, 
sustentáveis e com justiça social”. O 
objetivo da conferência é reconhecer 
as dinâmicas e necessidades dos muni-
cípios e regiões para orientar políticas 
e investimentos públicos. Serão discu-
tidos temas como: moradia digna, es-
paços públicos inclusivos, transporte 
de qualidade, saneamento ambiental, 
planejamento local e regional e trans-
formação digital, divididos em eixos 
temáticos. Após a reflexão e debate, 
deverão ser apresentadas as propostas 
de cada eixo para o município junta-

mente com a eleição de delegados para 
a fase estadual que acontece em julho. O 
evento será uma etapa preparatória para 
a 6ª Conferência Nacional das Cidades, 
prevista para acontecer no mês de no-
vembro deste ano. O credenciamento 
dos participantes, abertura do evento e 
leitura do regimento interno acontecem 
na sexta-feira, 21, já as mesas temáticas 
para discussão, elaboração de propostas 
e eleições para delegados serão no sába-
do, 22. A presença da sociedade civil é 
fundamental para enriquecer o debate e 
garantir que as decisões a serem toma-
das pela administração municipal refli-
tam a diversidade e as necessidades da 
população osasquense

A cidade de Barueri tem uma excelente 
rede de transportes e estruturas, como 
terminais, estações, conexões, calçadas 
com passeios para trânsito de pedestres 
etc., que permitem o eficiente acesso da 
população residente e flutuante. Essa é a 
conclusão do Índice de Gestão Munici-
pal Aquila (Igma) 2024, que reúne dados 
públicos das 5.568 cidades brasileiras e 
contempla 72 indicadores, distribuídos 
entre os seis pilares: Eficiência Fiscal e 
Transparência; Educação; Saúde e Bem-
-estar; Infraestrutura e Mobilidade Urba-
na; e Desenvolvimento Socioeconômico 
e Ordem Pública. Segundo o Igma, Ba-
rueri ocupa a 1ª posição em Infraestru-
tura e Mobilidade Urbana entre as oito 
cidades da microrregião Osasco, 3ª entre 
as 45 da mesorregião metropolitana de 
São Paulo, 53ª entre as 645 cidades do 
Estado, 64ª entre as 1.668 cidades da re-

gião Sudeste e 81ª entre as 5.568 cidades 
do Brasil, com nota 87,86, considerada 
excelente.O município também se saiu 
muito bem em outros pilares com as no-
tas 79,43 em Desenvolvimento Socio-
econômico e Ordem Pública, 74,58 em 
Educação, 70,49 em Sustentabilidade, 
figurando em 1º lugar na microrregião 
Osasco. Nos pilares Governança, Efici-
ência Fiscal e Transparência obteve nota 
64,54; e 54,25 em Saúde, ficando em 2º 
lugar entre as oito cidades da microrre-
gião. A média IGMA de Barueri foi de 
71,86, que também manteve a cidade na 
dianteira no mesmo quesito e em 2º lugar 
entre as 45 cidades da região metropoli-
tana de São Paulo.  

Sobre o Igma 
Por meio de um algoritmo próprio, o 
Igma consolida, cruza e organiza os da-

dos de fontes oficiais, públicas e primá-
rias. As notas do índice são o parâmetro 
técnico utilizado no Prêmio Band Cida-
des Excelentes, iniciativa do Grupo Ban-
deirantes de Comunicação. 
Os principais objetivos desse Prêmio são 
“reconhecer boas práticas e iniciativas 
pioneiras de gestão pública municipal e 
incentivar a implementação de iniciati-
vas de gestão públicas”. 

Barueri no caminho certo 
Para Celso Furlan, secretário de Educa-
ção de Barueri, a cidade está fazendo o 
que é correto para todos os alunos, pro-
fessores e funcionários das escolas mu-
nicipais. “Recebemos com muita alegria 
essa notícia. Significa que estamos no ca-
minho certo. Investimos em infraestrutu-
ra e tecnologia, focamos na qualidade do 
ensino e valorizamos nossos profissio-
nais. Mais uma conquista! Na Educação 
de Barueri ninguém fica para trás”, de-
clara. Olímpio Holanda, proprietário da 
banca do Boulevard há 16 anos, concor-
da com o secretário e acrescenta que atu-
almente mora em Jandira, mas que está 
se mudando para a nova casa em Barueri 
por conta de toda a estrutura do municí-
pio. “Eu admiro também a educação, que 
é prioridade. Eu vejo o prefeito trabalhar 
muito nessa direção. É uma cidade muito 
evoluída, por isso estou mudando para 
cá. Conhecendo as cidades circunvizi-
nhas, eu admiro muito também, e prin-
cipalmente a saúde oferecida”, declara. 
Entre todos os atributos da cidade, a 
segurança também é sentida pelos cida-
dãos. “O que eu mais gosto na cidade é a 
segurança. Me sinto bem segura andando 
nas ruas de Barueri, principalmente de-
pois que colocaram as câmeras. Nas es-
colas também melhorou bastante depois 
que as câmeras foram instaladas”, diz a 
vendedora Ketllyn Nunes Santana, mo-
radora do Jardim Califórnia há seis anos.

Barueri se destaca em infraestrutura 
e mobilidade urbana no Igma 2024
Essa é a conclusão do Índice de Gestão Municipal Aquila (Igma) 2024

A Prefeitura de Carapicuíba, através da 
Secretaria de Saúde, iniciou na segun-
da-feira, 27 de maio, a “Campanha Na-
cional Contra a Poliomielite 2024” para 

crianças menores de 5 anos de idade. A 
imunização acontece em todas as unida-
des básicas de saúde, de segunda a sex-
ta-feira, das 8 às 18h30. Os documentos 

multiprofissional que realizará atendi-
mento especializado e adequado para a 
idade de cada menor, já que poderão ser 
abrigadas crianças de zero a 17 anos, 11 
meses e 29 dias. “As crianças em idade 
escolar vão para a escola, teremos o su-
porte da rede municipal para oferecer-
mos atividades no contraturno. Tem um 
trabalho importante e fundamental que 
é feito por psicólogo, assistente social, 
sempre direcionado ao bem-estar destas 
crianças e, se possível, reinseri-las à fa-
mília biológica ou, ainda, para adoção, 

onde recomeçará a vida com uma nova 
família”, explicou Andréia C. S. Bran-
dão, coordenadora do SAICA. A Secre-
tária de Desenvolvimento Social, Mara 
Franco, descreveu a entrega do acolhi-
mento como a realização de um sonho. 
“Este é um equipamento municipal que 
gostaríamos de não ter que entregar, 
mas ele é extremamente necessário na 
garantia da qualidade de vida, da segu-
rança emocional e física de crianças e 
adolescentes em situação de risco. É a 
realização de um sonho. 

necessários para a vacinação são RG ou 
Certidão de nascimento da criança, Car-
tão do SUS e Caderneta de Vacinação. 
A ação vai até o dia 14 de junho. Se-
gundo o Painel de Monitoramento das 
Coberturas Vacinais do Ministério da 
Saúde, no ano de 2022 o percentual de 
vacinação foi de 72 % no Brasil todo. 
No mesmo ano, no Estado de São Paulo, 
a cobertura foi de 77,13 %.
A pólio é uma doença contagiosa que 
pode causar paralisia muscular dos 
membros inferiores. Em alguns casos, 
pode-se evoluir para óbito. A vacina é 
primordial para a prevenção da doença.

Serviço:
Vacinação contra a Pólio (crianças me-
nores de 5 anos)
Segunda a sexta-feira - 8 às 18h30
Em todas as unidades básicas de saúde
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VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE

O prefeito de Caraguatatuba, Aguilar 
Junior, anunciou a construção do quinto 
Ecoponto da cidade, desta vez no bairro 

Com o intuito de promover a conscien-
tização e a preservação dos recursos na-
turais, a Secretaria de Meio Ambiente e 
Bem-Estar Animal de Taubaté, em par-
ceria com a concessionária de energia 
EDP, realizaram na manhã desta quar-

O projeto será encaminhado para licitação nos próximos dias e a construção será feita 
com recursos aprovados do Fehidro

ta-feira, 5, um plantio de 100 mudas 
de árvores nativas no Parque do Itaim. 
Antes da ação de plantio, os colabora-
dores foram recebidos no auditório Vale 
do Itaim para uma sessão de conscienti-
zação sobre a importância da Unidade 

A chuva intensa que atinge o Litoral 
Norte de São Paulo provocou estragos 
em Ubatuba. Por causa do volume de 
chuva, houve registro de alagamentos 
na cidade. A ponte que dá acesso ao 
bairro Folha Seca foi interditada e pelo 
menos uma família está desabrigada - 
leia mais abaixo. De acordo com a pre-
feitura, os índices pluviométricos estão 
altos e ultrapassaram a previsão dos me-
teorologistas, chegando a 70 milímetros 
de chuva em três horas, conforme pu-
blicação do Centro Nacional de Monito-
ramento e Alertas de Desastres Naturais 
(Cemaden). Até às 16h, os bairros com 
os maiores acumulados de chuva eram 
o Figueira (92.11mm), Itamambuca 
(78.17 mm), Perequê-Açu (74.05 mm), 
Centro (72.3 mm) e Lázaro (62.42 mm). 
Com o solo encharcado, há ainda alerta 
para o risco de deslizamento de terra nas 
áreas mais vulneráveis. Chove no Lito-
ral Norte desde o início desta terça-fei-
ra (4) e a previsão é que a situação se 
mantenha. Por causa do temporal e do 

alagamento que se formou, a Defesa Ci-
vil de Ubatuba está fazendo vistorias em 
diversos pontos do município e decidiu 
interditar alguns locais para a seguran-
ça dos motoristas e pedestres. Veja os 
locais com interdição: Ponte provisória 
que dá acesso ao bairro Folha Seca
Avenida Rio Grande do Sul, na região 
central. Rua Usina Velha, no Perequê-
-Açu. No Angelim, não há interdição, 
mas os moradores também estão com 
mobilidade reduzida devido ao rio aci-
ma do nível. A ponte do bairro Folha 
Seca é o acesso da região central de 
Ubatuba para a comunidade, que conta 
com cerca de mil moradores e tem his-
tórico recente de problemas. Em março, 
a estrutura da ponte foi levada pela for-
ça do Rio Escuro e deixou moradores 
isolados. Ainda segundo o órgão muni-
cipal, a medida de interdição é uma pre-
venção e não há previsão de liberação 
da ponte e nem das ruas. Caso a situação 
piore, há a possibilidade de interdição 
em outros locais.

A iniciativa faz parte da programação da Semana do Meio Ambiente, que conta 
com diversas atividades para envolver a comunidade e os colaboradores

Chuva causa alagamento, provoca 
interdição de ponte e deixa 
desabrigados em Ubatuba, SP

A Braspress, empresa de transporte aéreo 
de cargas domésticas, anunciou que vai 
utilizar o aeroporto Prof. Urbano Stum-
pf de São José dos Campos como base 
de manutenção e suplementar para suas 
operações. O anúncio foi realizado por 
executivos da empresa durante a apre-

Braspress terá base no aeroporto 
de São José

sentação do mais novo avião da Bras-
press Air Cargo. A aeronave, um Boeing 
737-400F, foi recebida em São José com 
o tradicional batismo pelos diretores da 
empresa brasileira de logística e repre-
sentantes do setor. As operações de carga 
devem ser iniciadas no segundo semestre 
com voos para o norte e nordeste do Bra-
sil, especialmente para Manaus (AM). 
Segundo Urubatan Helou, presidente da 
Braspress, a escolha do aeroporto de São 
José dos Campos para base de manuten-
ção se deu pela posição estratégica da 
cidade. “São José dos Campos é o prin-
cipal centro tecnológico aeronáutico do 
Brasil. Portanto, decidimos criar a base 
de manutenção e assistência técnica na 
cidade”, afirmou.

de Conservação. A iniciativa faz parte 
da programação da Semana do Meio 
Ambiente, que conta com diversas ati-
vidades para envolver a comunidade e 
os colaboradores locais em ações con-
cretas em prol do meio ambiente.

Prefeito de Ilhabela inaugura o ParCão 
neste sábado (8) com direito a Cãominhada 
e homenagem à Maria do Frade
A Prefeitura de Ilhabela vai inaugurar o 
ParCão “Maria do Frade”, na Barra Ve-
lha, um parque planejado exclusivamen-
te para a convivência e recreação de ani-
mais de estimação. O novo espaço estará 
localizado ao lado do Centro de Referên-
cia Animal (CRA), que passa por um pro-
cesso de ampliação e revitalização. Para 
celebrar a inauguração, será promovida 
uma “Cãominhada” com concentração 
marcada para as 8h30 em frente ao Fó-
rum e saída às 9h em direção ao ParCão. 
Em seguida, será realizada a cerimônia 
de entrega do novo espaço, marcando um 
momento importante para os moradores 
e turistas que poderão desfrutar de uma 
nova opção de lazer com seus pets. Ilha-
bela oferece várias opções para passear 
com cães, incluindo parques, praças e 
calçadas da orla, mas até agora nenhum 
espaço era dedicado exclusivamente 
para os animais de estimação. O ParCão 
se propõe a preencher essa lacuna, pro-
porcionando um ambiente ideal para os 
pets socializarem, brincarem e fazerem 
novos amigos. A estrutura do parque foi 
projetada para atividades ao ar livre com 
construções de baixo impacto ambiental, 
como obstáculos de madeira, bebedou-
ros e áreas de descanso. O novo parque 

levará o nome de Maria da Conceição 
dos Santos, a “Maria do Frade” (1958 – 
2012), conhecida pelo seu comprometi-
mento com a causa animal e por receber 
bem as pessoas em um dos principais 
mercados da cidade. Era figura presente 
em todos os eventos com sua gargalhada 
marcante. Sempre solidária, era atuante 
nas principais campanhas de doações e 
tinha um carinho especial pelos animais, 
especialmente os cachorros. Em 2008, 
Maria do Frade foi homenageada com 
o título de “Cidadã Honorária de Ilhabe-
la”. O ParCão está situado na esquina da 
Rua Benjamin Pinto de Souza com a Rua 
Joaquim Sampaio de Oliveira, próximo 
à Ponte da Delegacia, na divisa entre Pe-
requê e Barra Velha.

Durante o feriado prolongado de Cor-
pus Christi, a Prefeitura de São Se-
bastião, por meio da Secretaria de 
Turismo (SETUR), do Departamento 
de Comunicação e da Defesa Civil de 
São Sebastião, em parceria com o Ins-
tituto Baleia Jubarte, aproveitaram o 
alto número de turistas em embarca-
ções para orientarem sobre as regras de 
avistamento dos cetáceos pelo Canal. 
Foram centenas de abordagens com 
a distribuição de folhetos educativos 

contendo as normas de observação e 
instruções de como devem agir ao se 
depararem com uma baleia, explican-
do a maneira correta e responsável de 
avistar e apreciar esses gigantes dos 
mares.Além das abordagens, todos ti-
veram a oportunidade de ver algumas 
baleias passeando pelo Canal de São 
Sebastião. O turismo de avistamento 
responsável é apoiado pela Prefeitura 
de São Sebastião, e o regramento é im-
portante para que esses simpáticos ma-

Prefeitura de Taubaté promove plantio 
de 100 mudas de árvores

Prefeitura de São Sebastião promove ação de 
conscientização sobre regras para avistamento 
de baleias no Canal de São Sebastião

míferos possam continuar nos visitan-
do. A Prefeitura de São Sebastião apoia 
o turismo de avistamento responsável 
e reforça a importância das regras para 
garantir que as baleias continuem a fre-
quentar a região. 
As operações de orientação e educa-
ção continuarão aos fins de semana, 
com o objetivo de informar e sensi-
bilizar os turistas sobre a importância 
das práticas responsáveis no avista-
mento de cetáceos.

05

do Perequê-Mirim. O projeto será en-
caminhado para licitação nos próximos 
dias e a construção será feita com recur-

sos aprovados do Fehidro (Fundo Esta-
dual de Recursos Hídricos). O local po-
derá receber equipamentos domésticos, 
sobras de poda, pneus, óleo de cozinha, 
resíduos eletrônicos, pilhas, baterias 
de equipamentos eletrônicos, restos de 
construção civil e madeiras. São aceitos 
resíduos gerados até 1m³ por materiais.
Essa será a quinta unidade de um Eco-
ponto, cuja estrutura já funciona no 
Golfinhos, Martim de Sá, Massaguaçu e 
Tinga. O prefeito Aguilar Junior destaca 
a importância da obra para promover a 
prática sustentável nas regiões. “Den-
tro de pouco tempo, os moradores vão 
poder contar com mais um local para 
o descarte consciente de resíduos. O 
Ecoponto é uma unidade prática, que 
irá ajudar a população e, com certeza, 
promover a conscientização ambiental. 
Vamos juntos cuidar do nosso meio am-
biente e construir um futuro mais sus-
tentável!”, afirmou.

Prefeitura de Caraguatatuba anuncia 
construção de quinto Ecoponto no 
Perequê-Mirim
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Foi lançada ao espaço a aeronave Star-
liner, da Boeing. A decolagem aconteceu 
por volta das 12h (horário de Brasília), 
a partir da Estação da Força Espacial 
de Cabo Canaveral, na Flórida (Esta-
dos Unidos). A nave é levada ao espaço 
por um foguete Atlas V, da ULA (Uni-
ted Launch Alliance). Ocupado por dois 
astronautas — Suni Williams e Butch 
Wilmore –, o veículo tem como destino 
a Estação Espacial Internacional (ISS), 
onde ficará atracado por uma semana. 
Junto com a tripulação e os instrumen-
tos de voo foram enviados alguns obje-
tos. Saiba quais são. No total, o Starliner 
está transportando cerca de 759 libras de 
carga para a Estação Espacial Internacio-

nal. Além de uma bomba de reposição 
que ajudará a manter o fluxo do circuito 
de água fechado na estação, a tripulação 
está levando alimentos, roupas, provisões 
médicas, equipamentos de exercícios, 
suprimentos e ferramentas para o veícu-
lo, além de equipamentos fotográficos e 
de mídia. Mas alguns itens especiais e 
mais pessoais também estão embalados 
dentro da cápsula. Um desses itens é um 
pen drive que contém 3.500 imagens de 
obras de arte de crianças que vivem em 
35 estados dos EUA e 66 países diferen-
tes. Wilmore está levando dois anéis de 
ouro que se assemelham ao distintivo de 
piloto astronauta da Marinha dos EUA 
que ele mandou fazer para seu pai e seu 

irmão, de acordo com a Nasa. Ele tam-
bém carrega camisetas da Universidade 
Tecnológica do Tennessee e da Univer-
sidade do Tennessee, suas alma maters. 
Williams escolheu camisetas da Acade-
mia Naval dos EUA e da Escola Primária 
Sunita L. Williams, localizada em Nee-
dham, Massachusetts, que ela considera 
sua cidade natal. Além disso, está le-
vando um distintivo de mergulhadora e 
duas plaquetas de identificação dos seus 
Labradores Retrievers. O brinquedo bri-
lhante de um narval está servindo a um 
propósito importante como indicador de 
gravidade zero, flutuando quando o Star-
liner atinge o espaço e a tripulação expe-
rimenta microgravidade. O Calypso con-
tinua uma longa história da Nasa de usar 
brinquedos no espaço como ferramentas 
que sinalizam a gravidade. A sobrinha 
e o sobrinho de Williams a ajudaram a 
selecionar este indicador em particular. 
Ela queria escolher um objeto que au-
mentasse a conscientização sobre como 
a pesquisa espacial e oceânica estão in-
terligadas. Williams também nomeou a 
cápsula Starliner como Calypso em ho-
menagem ao explorador Jacques Couste-
au e seu navio, que ele navegou ao redor 
do mundo para compartilhar ideias sobre 
os oceanos do mundo. Suni acredita que 
o Starliner fará o mesmo pelo espaço, 
disse Megan Cruz, da comunicação da 
Nasa, durante a transmissão ao vivo.

Há três maneiras de buscar evidências 
de civilizações alienígenas tecnológicas. 
Uma delas é procurar por tentativas de-
liberadas de comunicar sua existência, 
por exemplo, por meio de transmissões 
de rádio. Outra é procurar evidências 
de que eles visitaram o Sistema Solar. E 
uma terceira opção é procurar sinais de 
projetos de engenharia em grande escala 
no espaço. Uma equipe de astrônomos 
adotou a terceira abordagem, pesquisan-

do dados de levantamentos astronômicos 
recentes para identificar sete estrelas po-
tenciais candidatas a abrigar megaestru-
turas alienígenas conhecidas como Esfe-
ras de Dyson “que merecem uma análise 
mais aprofundada”. Esse é um estudo de-
talhado que procura por comportamentos 
“estranhos” de estrelas que podem ser 
sinais da presença destas megaestruturas 
alienígenas. No entanto, os autores têm 
o cuidado de não fazer nenhuma afir-

mação exagerada. Os sete objetos, todos 
localizados a menos de 1.000 anos-luz 
da Terra, são estrelas “anãs M” — uma 
classe de estrelas menores e menos bri-
lhantes que o Sol. As esferas de Dyson 
foram propostas pela primeira vez pelo 
físico Freeman Dyson em 1960 como 
uma forma de uma civilização avançada 
aproveitar o poder de uma estrela. Com-
postas por coletores de energia, fábricas 
e habitats flutuando no espaço, elas ocu-
pariam cada vez mais o entorno da estre-
la até que, por fim, cercariam ela quase 
toda, como uma esfera.O que Dyson per-
cebeu é que essas megaestruturas teriam 
uma assinatura observável. A assinatura 
de Dyson (que a equipe procurou no es-
tudo recente) é um excesso significativo 
de radiação infravermelha. Isso se deve 
ao fato de que as megaestruturas absor-
veriam a luz visível emitida pela estrela, 
mas não conseguiriam aproveitar toda 
ela. Em vez disso, elas teriam que “des-
pejar” o excesso de energia como radia-
ção infravermelha com um comprimento 
de onda muito maior.Infelizmente, essa 
radiação também pode ser uma assinatu-
ra de muitas outras coisas, como um dis-
co de gás e poeira, ou discos de cometas 
e outros detritos, na órbita da estrela.

Sonda chinesa decola com amostras 
do lado oculto da Lua

Astrônomos identificam estrelas que podem 
abrigar megaestruturas alienígenas

Descubra o que está sendo levado no 1º voo 
tripulado do Starliner, da Boeing

A sonda lunar Chang’e-6 da China par-
tiu do lado oculto da Lua, chegando mais 
perto de completar uma missão ambicio-
sa que sublinha a ascensão do país como 
uma superpotência espacial. Em um mo-
mento simbólico antes da decolagem, a 
China também se tornou o primeiro país 
a exibir sua bandeira nacional no lado 
oculto da Lua, que permanentemente 
fica voltado para longe da Terra. A sonda, 
carregando as primeiras rochas lunares já 
coletadas do lado oculto da Lua, decolou 
e entrou em órbita lunar no início da ma-
nhã de terça-feira, horário de Pequim, 
após uma coleta bem-sucedida de amos-
tras nos dois dias anteriores, de acordo 
com um comunicado da Administração 
Espacial Nacional da China (CNSA). A 
viagem de retorno à Terra está estimada 
em cerca de três semanas, com um pouso 
esperado na região da Mongólia Interior, 
na China, por volta de 25 de junho. O re-
torno bem-sucedido das amostras daria à 
China uma vantagem inicial em aprovei-
tar os benefícios estratégicos e científi-
cos da exploração lunar expandida – um 
campo cada vez mais competitivo que 
contribuiu para o que o chefe da Nasa 
(agência espacial dos Estados Unidos), 
Bill Nelson, chama de uma nova “corri-
da espacial”. Esta é a segunda vez que 
a China coleta amostras da Lua, após a 
Chang’e-5 trazer de volta rochas do lado 
visível em 2020. No início deste ano, 
Nelson pareceu reconhecer que o ritmo 
da China – e preocupações sobre suas in-
tenções – estava impulsionando a urgên-

cia americana de retornar à Lua, décadas 
após as missões tripuladas Apollo. Uma 
foto postada pela CNSA na terça-feira e 
que está em alta na plataforma Weibo, 
similar ao X (antigo Twitter), mostra 
a superfície perfurada em uma forma 
que se assemelha ao caractere chinês 
“zhong”, ou “meio” em inglês – o pri-
meiro caractere na palavra chinesa para 
“China”. A sonda Chang’e-6 resistiu “ao 
teste de altas temperaturas” e coletou as 
amostras perfurando a superfície da Lua 
e recolhendo o solo e as rochas com um 
braço mecânico, disse a CNSA. Após co-
letar as amostras, a Chang’e-6 estendeu 
um braço robótico para erguer a bandeira 
chinesa, de acordo com uma animação 

divulgada pela CNSA. A bandeira, feita 
de basalto rochoso vulcânico, foi projeta-
da para resistir à corrosão e às temperatu-
ras extremas no lado oculto da Lua com 
foco em futuras missões lunares, disse 
um engenheiro da Chang’e-6 à emissora 
estatal CCTV. A rocha “foi triturada, der-
retida e transformada em filamentos com 
cerca de um terço do diâmetro de um fio 
de cabelo humano, depois fiada em linha 
e tecida em tecido”, disse o engenheiro 
Zhou Changyi. “A superfície lunar é rica 
em basalto”, acrescentou Zhou. “Como 
estamos construindo uma base lunar 
no futuro, provavelmente teremos que 
transformar o basalto em fibras e usá-lo 
como material de construção.”

Apple Design Awards 2024: 
confira os jogos e aplicativos 
finalistas

Astrônomos fizeram o registro com 
maior resolução da lua Io — que orbita 
Júpiter — utilizando Grande Telescópio 
Binocular, localizado no Arizona, Esta-
dos Unidos. Este é o corpo com maior 
atividade vulcânica do Sistema Solar e 
sua imagem pode fornecer dados sobre 
as erupções que ajudaram a moldar as 
superfícies da Terra e nossa Lua. Para 
dar a dimensão da capacidade da ferra-
menta, a equipe de pesquisa compara o 
registro obtido a uma foto de uma mo-
eda de dez centavos a uma distância de 
160 quilômetros. Essa análise foi possí-
vel com a utilização de um instrumento 
óptico de alto contraste, o Shark-Vis, 
que juntamente com um telescópio con-
segue anular a distorção induzida pela 
turbulência atmosférica. A lua Io tem 
um tamanho parecido com a Lua do 
nosso planeta e seus vulcões apresen-
tam uma atividade extremamente mais 
intensa que os da Terra. “Io, portanto, 
apresenta uma oportunidade única para 
aprender sobre as enormes erupções que 
ajudaram a moldar as superfícies da Ter-
ra e da Lua em seus passados distantes”, 
disse Al Conrad, cientista associado do 
Observatório do Grande Telescópio Bi-
nocular. A partir das novas imagens da 
Shark-Vis os astrônomos conseguiram 
identificar um fenômeno acontecendo: 

um vulcão conhecido como Pele, loca-
lizado no hemisfério sul de Io, próximo 
ao equador, está sendo coberto materiais 
expelidos durante a erupção de Pillan 
Patera, uma estrutura geológica vizinha. 
“Imagens mais nítidas em comprimen-
tos de onda visíveis, como as fornecidas 
pelo Shark-Vis e o Grande Telescópio 
Binocular, são essenciais para identifi-
car tanto os locais das erupções quanto 
as mudanças de superfície não detectá-
veis no infravermelho, como os novos 
depósitos de pluma [coluna de material 
expelida durante uma erupção]”, disse 
Imke de Pater, professora emérita de 
astronomia da Universidade da Califor-
nia-Berkeley e co-autora da pesquisa. 
Até agora, esse tipo de visão só havia 
sido alcançado por espaçonaves envia-
das a Júpiter. 

Telescópio na Terra consegue fotografar 
detalhes de vulcões em lua de Júpiter

Professor de astrofísica detalha o que são as Esferas de Dyson e qual a 
possibilidade de elas realmente existirem

A missão Starliner da Boeing fará uma 
terceira tentativa de lançar seu primeiro 
teste de voo tripulado, um marco que está 
sendo planejado há uma década. A via-
gem inaugural da nova espaçonave com 
humanos a bordo está programada para 
decolar no topo de um foguete Atlas V 
às 11h52 (horário de Brasília) da Estação 
da Força Espacial de Cabo Canaveral, na 
Flórida. Assista à transmissão ao vivo no 
site da Nasa (agência espacial dos Estados 
Unidos). Veja também no vídeo abaixo. 
Os veteranos astronautas da Nasa, Butch 
Wilmore e Suni Williams, embarcarão na 
cápsula Starliner em uma jornada rumo à 
Estação Espacial Internacional. As con-
dições meteorológicas são 90% favorá-
veis para o lançamento na manhã desta 
quarta-feira, com a única preocupação 
sendo nuvens do tipo cumulus, segundo 
o 45º Esquadrão Meteorológico da Força 
Espacial dos EUA. Se a decolagem não 
ocorrer nesta quarta-feira, há outra opor-
tunidade às 10h29 ET (11h29 no horário 
de Brasília), segundo a Nasa. A missão, 
conhecida como Crew Flight Test, é o 
ápice dos esforços da Boeing para de-
senvolver uma espaçonave para rivalizar 
com a cápsula Crew Dragon da SpaceX 
e expandir as opções dos Estados Uni-

dos para transportar astronautas para a 
estação espacial no âmbito do Programa 
Comercial de Tripulação da Nasa. A ini-
ciativa da agência federal visa fomentar 
a colaboração com parceiros da indústria 
privada. Se bem-sucedido, o voo mar-
cará apenas a sexta jornada inaugural 
de uma espaçonave tripulada na história 
dos EUA, observou o Administrador da 
Nasa, Bill Nelson, em uma coletiva de 
imprensa em maio. “Começou com Mer-
cury, depois com Gemini, depois com 
Apollo, o ônibus espacial, depois o Dra-
gon (da SpaceX) — e agora o Starliner”, 
disse Nelson. Williams também fará his-
tória como a primeira mulher a voar em 
uma missão desse tipo. 

Espaçonave Starliner, da Boeing, 
faz nova tentativa de lançamento

A Apple compartilhou a lista dos jogos 
e aplicativos que concorrem ao Design 
Awards 2024. A premiação anual exis-
te a fim de reconhecer a inovação, en-
genhosidade e conquistas técnicas em 
design desses aplicativos. 
A comunidade de desenvolvedores da 
Apple também é celebrada na cerimô-
nia, que vai revelar os vencedores em 
breve. Sete diferentes categorias pre-
miam um app e um game cada: Inclu-
são, Alegria e Diversão, Interatividade, 
Impacto Social, Elementos Gráficos e 
Visuais, Inovação e Computação Espa-
cial. Confira os finalistas:

Alegria e Diversão
Os finalistas nesta categoria propor-
cionam experiências memoráveis, en-
volventes e satisfatórias, aprimoradas 
pelas tecnologias Apple.

Aplicativos
Dudel Draw
Bears Gratitude
Rooms

Jogos
What The Car?
NYT Games
Hello Kitty Island Adventure

Inclusão
Os finalistas nesta categoria proporcio-
nam uma ótima experiência para todos, 
apoiando pessoas de diversas origens, 
habilidades e idiomas.

Aplicativos
oko
Complete Anatomy 2024
Tiimo

Jogos
Unpacking
Quadline
Crayola Adventures

Inovação
Os finalistas nesta categoria proporcio-
nam uma experiência de última geração 
através do uso inovador de tecnologias 
Apple que os diferenciam em seu gênero.
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Agora não há mais dúvida. Kylian 
Mbappé é novo jogador do Real Ma-
drid. Após comemorar a conquista da 
sua 15ª Champions League, o clube 
espanhol iniciou a semana com o anún-
cio da contratação do atacante francês 
ex-PSG. Ele vai assinar um contrato de 
cinco temporadas, até 2029. Mbappé 
está com a seleção francesa, em pre-
paração para a Eurocopa. Ainda não há 
data para a apresentação oficial. O co-
municado do Real Madrid não dá mais 
detalhes sobre a chegada do atacante 
à equipe. Em outra notícia de seu site, 
o clube espanhol traz um perfil do seu 
novo jogador. De acordo com o jornal 
francês Le Parisien, Mbappé vai vestir 
a camisa 9 do Real Madrid, vaga desde 
a saída de Benzema para o Al-Ittihad, 
em 2023. O diário também informa que 
o craque francês passará a usar a 10 de-
pois da saída de Modric, em 2025. O 
meia croata, de 38 anos, tem contrato 
somente até o fim deste mês, mas vai 
renovar por mais uma temporada. O 
anúncio marca o fim de uma novela 
que durou anos. O Real Madrid deseja 
contar com Mbappé desde quando ele 
era apenas um jovem no Monaco. Em 
2021, o PSG recusou uma proposta de 
€ 200 milhões pelo jogador. No ano se-
guinte, o atacante poderia se transferir 
sem custos para a Espanha, mas prefe-
riu renovar com o Paris. Agora, aos 25 
anos, Mbappé vai cumprir o seu sonho 
de jogar no Real Madrid. A transferên-
cia é sem custos após o fim do contrato 

do atacante com o PSG. Mas a impren-
sa francesa prevê uma batalha jurídica 
promovida pelo clube francês, devido 
à cláusula que estendia o vínculo com 
o jogador até 2025. Mesmo sem pagar 
pela contratação, o acordo com Mbappé 
prevê o pagamento de um grande valor 
em luvas pelo Real Madrid. A impren-
sa europeia especula algo entre € 100 
e 150 milhões (R$ 537 milhões e R$ 
800 milhões, respectivamente), que de-
vem ser diluídos no período do contra-
to do jogador com a equipe espanhola. 
Mbappé tinha um acordo com o gigante 
espanhol desde fevereiro. Ele teria um 
salário de € 30 milhões (R$ 171 mi-
lhões) por ano, de acordo com o jornal 
Marca. O valor representa uma grande 
redução frente aos quase € 100 milhões 

anuais brutos que faturava no PSG. 
Mbappé disse adeus ao PSG após sete 
temporadas no clube, no qual soma 308 
jogos e 256 gols marcados. Contratado 
em 2017, após explodir no Monaco, o 
francês é o segundo jogador mais caro 
da história. Ele custou € 180 milhões ao 
Paris, que planeja abrir os cofres para 
suprir sua ausência. Ele se tornou um 
dos maiores ídolos do clube parisien-
se, como maior artilheiro da equipe. 
Ao longo dos sete anos, conquistou 
15 títulos, entre eles seis edições do 
Campeonato Francês, e foi vice-cam-
peão da Champions em 2020. No PSG, 
Mbappé também acumulou polêmicas, 
especialmente sobre um possível atrito 
com Neymar, que acelerou a saída do 
atacante brasileiro.

Real Madrid anuncia a contratação 
de Mbappé

Grêmio derrota Huachipato para se 
garantir nas oitavas da Libertadores

O Flamengo foi implácavel no primeiro 
Clássico dos Milhões no Campeonato 
Brasileiro ao derrotar o arquirrival Vas-
co por 6 a 1 no Maracanã, pela sétima 
rodada. Os cruzmaltinos começaram na 
frente, abrindo o placar com um golaço 
do argentino Vegetti. Depois virou pas-
seio: o Rubro-Negro virou o placar ainda 
no primeiro tempo, com gols de Everton 
Cebolinha, Pedro e David Luiz. Na eta-

pa final, a rede balançou mais três vezes, 
com gols de Arrascaeta, Bruno Henrique 
e Gabigol. Foi a maior goelada do Ru-
bro-Negro no Clássico dos Milhões, que 
marcou a estreia do técnico português 
Álvaro Pacheco no comando do Vasco. 
Com o triunfo, o Flamengo assumiu, 
provisoriamente, a liderança do Brasilei-
rão com 14 pontos. O time carioca ainda 
pode ser ultrapassado pelo Athletico-PR, 

Flamengo aplica 6 a 1 no Vasco e vira 
líder provisório do Brasileirão

que joga no momento contra o Fortaleza, 
no Castelão. Já o Vasco segue na 13ª po-
sição com seis pontos.  O jogo começou 
intenso como o Vasco abrindo o placar 
aos oito minutos, com gol de voleiro de 
Vegetti, aproveitando a bola levantada 
por Galdamés. Mas o ímpeto cruzmalti-
no parou por aí. O Rubro-Negro colocou 
pressão em busca do empate, que saiu 
aos 27 minutos. Após bobeada do za-
gueiro Maicon, a bola sobrou para De la 
Cruz que tocou para Arrascaeta, e o meia 
rolou pra Everton Cebolinha marcar um 
golaço de fora da área. Na sequência, Ce-
bolinha cobrou escanteio curto, foi para a 
grande área, se livrou da marcação e cru-
zou para Pedro empurrar de peito para o 
fundo da rede, virando o placar para 2 a 
1. Abatido, o Cruzmaltino assitia o rival 
jogar, sem reação. Aos 41 minutos, Ger-
son quase fez o terceiro, cara a cara com 
o goleiro Léo Jardim, mas a bola bateu 
na cabeça do arqueiro e fora para fora.m 
Mas não teve jeito: o terceiro gol saiu no 
minuto seguinte, após Cebolinha cobrar 
escanteio na medida para David Luiz 
acertou de primeira para o fundo do gol. 

O Brasil goleou a Jamaica por 4 a 0, 
na noite desta na Arena Fonte Nova, 
em Salvador, no último jogo antes de 
o técnico Arthur Elias divulgar a lista 
de jogadoras convocadas para a próxi-
ma edição dos Jogos Olímpicos. A TV 
Brasil transmitiu o confronto ao vivo. 
Este foi o segundo triunfo da seleção 
brasileira diante das caribenhas em me-
nos de uma semana, após a goleada de 
4 a 0 no último. em partida disputada 
na Arena Pernambuco, em Recife. A 
partida começou em alta rotação, com 
o ataque da Jamaica superando a go-
leira Natascha aos quatro minutos do 
primeiro tempo com Jody Brown após 
jogada de McCoy. Mas o gol acabou 
sendo anulado por causa de posição de 
impedimento das jogadoras da Jamai-
ca. Porém, após o susto inicial, o Brasil 
foi eficiente em rápida jogada de con-
tra-ataque aos seis minutos para abrir 
o marcador. Gabi Portilho recebeu na 
ponta direita e avançou em velocidade 
antes de cruzar rasteiro para Debinha, 
que teve apenas o trabalho de confe-
rir de primeira. Dois minutos depois a 
equipe comandada pelo técnico Arthur 
Elias ficou muito perto de ampliar, mas 
Gabi Portilho acabou acertando o tra-
vessão do gol defendido pela goleira 
Schneider. O Brasil continuou domi-
nando até o intervalo, mas as oportuni-
dades criadas não foram aproveitadas. 
O placar só voltou a ser alterado aos 18 
minutos da etapa final. A bola foi le-
vantada na área em cobrança de escan-
teio, Gabi Nunes subiu muito e cabe-

ceou para defesa parcial de Schneider. 
Jheniffer, que entrou após o intervalo, 
aproveitou então o rebote e bateu de 
primeira para marcar.
Logo depois o técnico Arthur Elias 
colocou em campo Brena, Antônia e 
Cristiane, e a centroavante do Flamen-
go brilhou aos 33 minutos ao escorar a 
bola para Jheniffer na entrada da área, 
que bateu colocado para marcar o ter-
ceiro do Brasil. Mas ainda faltava o gol 
da Rainha Marta. E ele veio em grande 
estilo, em cobrança de falta por cima 
da barreira aos 38 minutos.

Sabor especial
Para a seleção brasileira estas duas vi-
tórias tiveram um sabor especial, pois 
foi um empate sem gols com a Jamaica 
que levou o Brasil à desclassificação, 
ainda na primeira fase, da Copa do 
Mundo de 2023, disputada na Austrá-
lia e na Nova Zelândia. A queda no 
Mundial levou à saída da técnica Pia 
Sundhage e à posterior contratação de 
Arthur Elias para o cargo. Do grupo 
de 26 jogadoras que representaram o 
Brasil nestes jogos, somente 10 atle-
tas estiveram na seleção brasileira que 
encarou a Jamaica no ano passado. As 
rivais, por sua vez, têm 17 remanescen-
tes do Mundial entre as 23 convocadas 
pelo técnico Hubert Busby (que subs-
tituiu Lorne Donaldson, comandante 
das jamaicanas na Copa). A principal 
ausência é da estrela do futebol local: a 
atacante Khadija Shaw, do Manchester 
City (Inglaterra), que está lesionada.

Vinícius Jr. colocou-se em forte disputa 
para ganhar a Bola de Ouro de melhor 
jogador do mundo e aumentar sua cres-
cente coleção de troféus depois de assi-
nalar em outra final da Liga dos Campe-
ões, no sábado (1º). O atacante do Real 
Madrid marcou o segundo gol do Real 
contra o Borussia Dortmund no final do 
jogo em Wembley, garantindo uma vitó-
ria por 2 a 0 e o 15º título europeu para 
o time espanhol, ampliando o recorde 
– além de coroar outra temporada bri-
lhante para o jogador de 23 anos. “Bola 
de Ouro! Vinícius Jr. acaba de ganhar 
a Bola de Ouro”, disse o ex-zagueiro 
inglês Rio Ferdinand em seu papel de 

comentarista de TV enquanto Vinícius 
comemorava seu gol. “Ele tem a Bola 
de Ouro na bolsa agora. Uau. Nos maio-
res momentos da Liga dos Campeões 
desta temporada, Vinícius Jr. se desta-
cou”, declarou segundo a agência Reu-
ters. Depois de coroar sua temporada de 
destaque com a vitória do Real na 14ª 
Copa da Europa sobre o Liverpool, em 
Paris, há dois anos, Vinícius Jr. termina 
esta campanha com seis gols na Liga 
dos Campeões e 15 na LaLiga, que o 
Real também venceu. Seu total de 24 
gols em todas as competições significa 
que esta é a temporada mais prolífica 
do brasileiro desde que foi contratado 

do Flamengo em 2018. Nesse período, 
ele conquistou três títulos da LaLiga, 
duas Ligas dos Campeões, uma Copa 
da Espanha e dois títulos do Mundial de 
Clubes. “Vinícius [pela] Bola de Ouro? 
Não há dúvida”, disse seu técnico, Car-
lo Ancelotti, aos repórteres após o jogo. 
Outro favorito ao prêmio é o meio-cam-
pista do Real Jude Bellingham, que teve 
uma temporada notável em Madri des-
de sua transferência de 103 milhões de 
euros do Dortmund no ano passado. O 
inglês de 20 anos superou as expecta-
tivas ao ajudar seu time a conquistar o 
36º título da liga espanhola, ampliando 
o recorde, marcando 19 gols e termi-
nando como o terceiro maior artilheiro 
da LaLiga, empatado com o atacante do 
Barcelona,     Robert Lewandowski. Ele 
também foi o fornecedor em Wembley 
para que Vinícius se tornasse o primei-
ro brasileiro a marcar em duas finais da 
Liga dos Campeões. Mais tarde, Bellin-
gham interrompeu a entrevista pós-jo-
go de seu companheiro de equipe para 
a TV brasileira gritando em português 
“assistência bonitinha” antes de ambos 
se abraçarem enquanto riam. “É a união 
desse time. Todo mundo fala todos os 
idiomas e todo mundo tem que aprender 
um pouquinho”, disse Vinícius à TNT 
Sports. Ambos os jogadores serão gran-
des favoritos ao prêmio e Bellingham 
pode melhorar sua posição no Campeo-
nato Europeu na Alemanha com a Ingla-
terra. Vinícius, por sua vez, jogará pelo 
Brasil na Copa América.

Vinícius Jr. termina temporada em alta 
e lidera corrida pela Bola de Ouro
Depois de enfrentar uma série de episódios racistas e preconceituosos, 
o jogador vem colecionando mais e mais recordes

Brasil goleia Jamaica em último jogo 
antes da convocação para Paris

O Grêmio garantiu a classificação para 
as oitavas de final da Copa Libertado-
res após derrotar o Huachipato (Chile) 
por 1 a 0, em Talcahuano, no Chile, em 
partida atrasada da 4ª rodada do Gru-
po C da competição continental.  Após 
esta vitória a equipe comandada pelo 
técnico Renato Gaúcho alcançou os 
nove pontos conquistados, ocupando 
a segunda posição da chave. A equipe 
gaúcha ainda tem a oportunidade de 
fechar a primeira fase da competição 
como líder do Grupo C caso derrote o 
já eliminado Estudiantes (Argentina), 
no estádio Couto Pereira, em Curitiba, 
em partida adiada por causa das fortes 
chuvas que atingiram o Rio Grande 
do Sul. Caso encerre a fase de grupos 

como primeiro colocado do Grupo C, 
o Grêmio enfrenta o Peñarol (Uruguai) 
nas oitavas. Mas caso avance como se-
gundo colocado terá o atual campeão 
Fluminense pela frente. Apesar de jo-
gar fora de casa em um gramado muito 
pesado, a equipe gaúcha abriu o placar 
cedo, logo aos cinco minutos do pri-
meiro tempo. Cristaldo levantou a bola 
na área para o centroavante Diego Cos-
ta ganhar no alto para marcar de cabeça 
o gol único do confronto. Mesmo com 
a vantagem no marcador o Grêmio teve 
várias oportunidades de ampliar diante 
de um Huachipato que também levou 
perigo em várias jogadas, mas que pa-
rou nas boas defesas do goleiro argen-
tino Marchesín.

Seleção brasileira venceu por 4 a 0 em jogo 
transmitido pela TV Brasil
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O Chevrolet Spin foi lançado em 2012 
para substituir de uma só vez as mini-
vans Meriva (de cinco lugares) e Zafira 
(de sete). De lá para cá, as minivans, as-
sim como ocorreu antes com as station 
wagons, foram praticamente extintas 
depois de serem “engolidas” pelos uti-

litários esportivos e crossovers, que 
se tornaram o “objeto do desejo” nos 
principais mercados automotivos mun-
diais – inclusive no Brasil. Assim, as 
tendências mercadológicas fizeram que 
o Spin passasse por uma reformulação 
visual para buscar uma “transição es-

tética” para o segmento de crossovers. 
Com opção de cinco ou sete pessoas, o 
veículo sempre teve como destaques a 
versatilidade, o espaço interno e a boa 
relação custo-benefício. Com opção de 
cinco ou sete pessoas, o veículo sempre 
teve como destaques a versatilidade, o 
espaço interno e a boa relação custo-be-
nefício. A linha começa nas configura-
ções para cinco pessoas, com a versão 
LT com câmbio manual de 6 marchas, 
oferecida por R$ 119.990, e a LT com 
câmbio automático de 6 velocidades, 
que parte de R$ 128.840. Depois, vêm 
as duas configurações com a terceira 
fileira de bancos, que amplia a capaci-
dade do crossover para até sete pessoas: 
a LTZ, de R$ 139.840, e a Premier, a 
mais equipada da linha, a R$ 146.840. 
O surgimento de um inédito concorrente 
no segmento de crossovers compactos 
de sete lugares – o novato Citroën C3 
Aircross – aumentou a carga de respon-
sabilidade do modelo da Chevrolet.

Avaliação Chevrolet Spin Premier 
2025: Evolução no design e novos 
equipamentos

Volkswagen retoma produção 
em fábricas paulistas
As plantas de Taubaté, São Bernardo do 
Campo e São Carlos, retomaram seus 
turnos de trabalho, mas a Volkswagen 
não divulgou se o abastecimento de 
peças e componentes nas fábricas do 
Estado foram afetadas pelas chuvas 
no sul. Alexander Zeitz, presidente da 
Volkswagen na América do Sul, chegou 
a visitar os EUA, Europa e China, em 
busca de fornecedores globais da VW 
que pudessem prover componentes para 
produção brasileira caso o fornecimento 
fosse comprometido. O executivo, que 
já trabalhou na área de compras da VW 
no Brasil, tem experiência para agir des-
sa forma, uma vez que algumas monta-
doras de fato foram afetadas, como a 
Scania, que importou peças da Europa 
para sua produção no ABC paulista. A 
General Motors estendeu a paralisação 
da produção dos Chevrolet Onix e Onix 
Plus, em Gravataí, devido à falta de lo-
gística para operação da planta, que não 
foi alagada. Na Argentina, a Stellantis 
suspendeu a produção do Fiat Cronos 
em Córdoba, devido a problemas logís-

ticos com fornecedores brasileiros loca-
lizados no Rio Grande do Sul. Aliás, as 
chuvas no RS prejudicam a recuperação 
do mercado argentino, pois já está afe-
tando outros fabricantes. Na VW, as uni-
dades paulistas voltam sua carga para os 
modelos Polo Track e Polo em Taubaté, 
assim como para Saveiro, Virtus, Nivus 
e Polo GTI na Anchieta. Já a unidade de 

São Carlos produz os motores da linha 
EA211, sendo eles 1.0 MPI, 1.0 TSI, 1.4 
TSI e 1.6 MSI. Para remanejar a produ-
ção, a Volkswagen estuda ampliar a pro-
dução do Nivus para a fábrica de São 
José dos Pinhais, no Paraná, onde faz o 
T-Cross. Essa unidade continuou a pro-
duzir regularmente o modelo, podendo 
agora reduzir a ociosidade.

Em sua linha 2025, o crossover Chevrolet Spin evoluiu no design e incorporou 
equipamentos, especialmente na versão “top” Premier

Vivemos e atuamos em um mercado de 
trabalho e negócios, com alta  velocida-
de e de rápidas ações para poder sobre-
viver, se manter, trabalhar e ganhar di-
nheiro, para nós e nossa familia. Assim 
neste cenario tão competitivo, temos 
que utilizar de estrategias e ferramentas 
que nos auxiliem a nos tornamor mais 
ágeis e produtiveis. Hoje além do nosso 
celular , temos que nos aliar por vários 
outros motivos a utlização de um note-
book, para que com ele tenhamos s va-
rios outros recursos técnicos, e também 
facilidades de realizar tarefas e projetos, 
face a uma serie de vantagens que este 
equipamento inteligente nos traz. Como 
sugestão de sua analise, para que pos-
sa utilizar ou mesmo adquirir um novo 
equipemnete de notebook, citamos estas 
10 razões principais:
1. ** Portabilidade:** Com um note-
book, você pode levar seu trabalho para 
onde quiser. Seja em casa, no escritório, 
em viagens ou em cafeterias, você terá 
acesso aos seus arquivos e poderá traba-
lhar em qualquer lugar.
2. ** Flexibilidade de Horário:** Com 
um notebook, você não estará preso a 
um local específico de trabalho. Isso 
significa que você pode ajustar seu ho-
rário de trabalho de acordo com suas 
necessidades e compromissos pessoais, 
aumentando sua flexibilidade e produti-
vidade. 3. ** Acesso à Internet  :** Um 
notebook permite que você acesse a in-
ternet em qualquer lugar com conexão 
Wi-Fi. Isso é essencial para pesquisas, 
comunicação por e-mail, videoconfe-
rências e acesso a plataformas de tra-
balho online. 4. ** Multifuncionalidade 
:** Além de realizar tarefas relaciona-
das ao trabalho, um notebook pode ser 
usado para uma variedade de outras 
atividades, como assistir a filmes, ouvir 
música, fazer compras online e até mes-
mo aprender novas habilidades através 
de cursos online. 5. ** Organização e 
Produtividade:** Com softwares de 
produtividade instalados no seu note-
book, como editores de texto, planilhas 
e aplicativos de gestão de tarefas, você 
pode organizar seu trabalho de forma 
eficiente e aumentar sua produtividade.
6. **Colaboração Remota:** Com um 
notebook, você pode facilmente colabo-
rar com colegas de trabalho ou clientes, 

mesmo estando em locais diferentes. 
Ferramentas como compartilhamento 
de arquivos na nuvem e softwares de 
videoconferência permitem uma cola-
boração eficaz em projetos.
7. **Atualizações e Acessibilidade:** 
Com um notebook, você pode manter 
seus documentos e softwares sempre 
atualizados, garantindo que você tenha 
acesso às últimas versões e recursos. 
Além disso, muitos programas e ser-
viços online oferecem versões compa-
tíveis com dispositivos móveis, facili-
tando o acesso às suas ferramentas de 
trabalho. 8. **Economia de Espaço:** 
Em comparação com computadores 
desktop, notebooks ocupam muito me-
nos espaço físico. Isso é especialmen-
te útil para aqueles que trabalham em 
espaços pequenos ou compartilhados, 
onde o espaço é limitado.
9. **Segurança dos Dados:** Com as 
medidas de segurança adequadas, como 
o uso de senhas fortes e softwares an-
tivírus, você pode proteger seus dados 
importantes em um notebook. Além 
disso, a opção de criptografar arquivos 
sensíveis pode oferecer uma camada 
adicional de segurança.
10. **Autonomia da Bateria:** Muitos 
notebooks modernos oferecem uma boa 
autonomia de bateria, o que significa 
que você pode trabalhar por longos perí-
odos sem a necessidade de estar sempre 
conectado a uma fonte de energia. Isso é 
especialmente útil quando você está em 
movimento ou em locais onde as toma-
das elétricas são escassas.
Esses são apenas alguns dos fortes mo-
tivos pelos quais um notebook pode ser 
uma ferramenta de trabalho tão podero-
sa e indispensável nos dias de hoje, para 
garantir também seu sucesso profissio-
nal ou mesmo pessoal em sua famailia.
Agora , se você ou sua empresa precisa 
de ajuda, consulta técnica, serviço de 
suporte, assistência técnica, e neces-
sidade de compra de equipamentos de 
informatica e acessorios, faça hoje mes-
mo contato com a Outlet dos Notebooks 
através dos seu canais de atendimentos, 
seja pessoalmente ali no endereço , rua 
Campos Sales 303, sala 810, centro de 
Barueri, ou pelo fone fixo e também 
WhattsApp (11) 4163-3734, sempre de 
segunda a sexta das 09hs ate as 18hs.
Na hora de atualizar seu micro ou note-
book, ou mesmo adquirir um novo equi-
pamento com procedência e qualidade, 
não deixe de falar e visitar a Outlet dos 
Notebooks, uma empresa séria e antena-
da com a evolução tecnológica da área 
de TI.

Outlet dos Notebooks 
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,  Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734,  De segunda a sexta das 
09hs ate as 18hs.

10 Importantes Motivos 
para Utilizar Notebooks no 
seu dia a dia de Trabalho
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Mais de 18,5 milhões de alunos parti-
cipam nesta terça-feira (4) da primeira 
fase da 19ª Olimpíada Brasileira de Ma-
temática das Escolas Públicas (Obmep). 
Promovida desde 2005 pelo Instituto de 
Matemática Pura e Aplicada (Impa), a 
maior competição científica do país re-
gistrou neste ano recorde no número de 
escolas e municípios inscritos: 56.516 
mil instituições de 5.564 cidades – o 
que representa uma cobertura de 99,9% 
dos municípios brasileiros. “Este novo 
ciclo de realização da Obmep, com 
maior adesão de escolas e municípios, 
ocorre ao mesmo tempo que o Impa 
Tech, a graduação do Impa, dá seus pri-
meiros passos, com uma turma majori-
tariamente egressa da olimpíada. Não é 
incrível pensar que quase 20 milhões de 
jovens estarão pensando em matemática 

e resolvendo as lindas questões da olim-
píada”, disse o diretor-geral do Impa, 
Marcelo Viana, ressaltando o papel da 
competição na identificação de talentos 
e na continuidade dos estudos. A Ob-
mep ocorre em duas fases. A primeira 
etapa, realizada nesta terça-feira, con-
siste na aplicação de uma prova com 20 
questões de múltipla escolha, preparada 
em três níveis, de acordo com o grau de 
escolaridade do aluno: Nível 1 (6º e 7º 
anos), Nível 2 (8º e 9º anos) e Nível 3 
(ensino médio). O estudante terá duas 
horas e 30 minutos para finalizar o exa-
me. Alunos com necessidades especiais 
dispõem de três horas 30 minutos para 
completar a prova. Nesta primeira fase, 
tanto a aplicação quanto a correção das 
provas são feitas pelas escolas, que de-
verão seguir as instruções e os gabaritos 
elaborados pelo Impa. Os alunos con-
correm, dentro da própria escola, com 
estudantes do mesmo nível, a vagas para 
a segunda fase da Obmep, em quantida-
de predefinida que varia de acordo o nú-
mero de inscritos pela escola, por nível. 
Unidades de ensino localizadas no Rio 
Grande do Sul e incapacitadas de apli-
car a primeira fase, em decorrência das 
enchentes que atingiram o estado, estão 
recebendo atendimento da coordenação 
da Obmep com orientações. 

Olimpíada de matemática: 18,5 milhões 
de alunos participam da 1ª fase

As aulas de depilação profissional e de-
sign de sobrancelha são projetadas para 
capacitar os alunos a se tornarem um es-
pecialista no cuidado e embelezamento 
corporal. Com o curso, você aprende téc-
nicas avançadas, recebe dicas exclusivas 
e adquire todo o conhecimento necessário 
para se destacar nesse mercado tão com-
petitivo. No atual cenário, mesmo diante 
dos desafios econômicos, o setor da be-
leza continua a florescer, oferecendo às 

alunas um vasto leque de oportunidades. 
Elas podem optar por seguir caminhos 
autônomos, atendendo clientes em domi-
cílio ou em seus próprios espaços. Outra 
alternativa é colaborar com salões de be-
leza estabelecidos ou empresas especia-
lizadas no ramo. Abraçar essa profissão 
é ingressar em um campo dinâmico e em 
constante evolução, onde o cuidado com 
a estética e a autoestima nunca perdem 
sua relevância. No CCPL Barueri, você 

terá a oportunidade de aprimorar suas 
habilidades, trocar experiências e conhe-
cimentos com colegas e profissionais do 
setor, preparando-se para um futuro bri-
lhante e promissor na indústria da beleza.
Não deixe escapar essa oportunidade 
única de investir no seu futuro profissio-
nal e se tornar uma referência na área. 
Venha fazer parte dessa jornada de suces-
so conosco. Agende já a sua matrícula e 
dê o primeiro passo rumo a uma carreira 
brilhante e repleta de conquistas.

SOBRE O CCPL BARUERI
Mantidos pela prefeitura municipal de 
Barueri, por meio da Secretaria de De-
senvolvimento e Assistência Social - 
SADs, os Centros de Capacitação Profis-
sional e Lazer – CCPL Barueri oferecem 
mais de trinta opções de cursos e ativi-
dades gratuitas, que incluem material di-
dático, materiais e todas as ferramentas 
que são utilizadas durante as aulas. Para 
mais informações, entre em contato pelo 
WhatsApp (11) 4382-4684.

CCPL João Ricardo Pelúcio Rosa oferece 
curso de depilação profissional e design de 
sobrancelhas de forma totalmente gratuita

A educadora Fabiana Amaral, que mi-
nistra aulas para os alunos do maternal 
II B do Centro Educacional Arakan, re-
alizou recentemente atividades lúdicas 
com as crianças inspirada pelo famoso 
clássico da literatura infantil “João e o 
Pé de Feijão”. Primeiro, a docente fez a 
leitura da história. Utilizando recursos 
lúdicos, a professora prendeu a atenção 
dos pequenos, mesmo dos que já co-
nheciam o clássico. 
Depois, Fabiana Amaral realizou uma 
roda de conversa onde propos que os 
pequenos compartilhassem tudo o que 
sabiam sobre o feijão. O momento ren-
deu boas respostas das crianças. Na 
ocasião, os alunos aprenderam sobre 
os benefícios desse alimento, enquan-
to a educadora estimulava a curiosida-
de deles sobre a natureza e os ciclos 

de vida das plantas. No dia seguinte, 
Fabiana Amaral realizou uma roda de 
conversa onde pediu para que as crian-
ças recontassem a história, exercitando 
sua memória e imaginação. 
Em seguida, cada aluno teve a oportu-
nidade de adentrar à história realizan-
do o plantio de mudas de feijão com as 
próprias mãos. Sentindo a terra e com 
todo o cuidado, plantaram e regaram os 
grãos de feijão. 
Nos dias que se seguiram, juntos eles 
puderam acompanhar o crescimento 
dos brotos de feijão que se esticavam 
em direção ao sol. Essa atividade não 
foi apenas muito divertida, mas foi 
uma também uma experiência educati-
va rica e envolvente, que permitiu que 
as crianças ampliassem sua compreen-
são do mundo ao seu redor.

Utilizando o famoso clássico da literatura infantil 
“João e o Pé de Feijão”, Educadora do Centro 
Educacional Arakan realizou atividades lúdicas 
com os alunos do maternal II BO Ministério da Educação (MEC) vai 

ofertar 80.040 bolsas para estudantes de 
cursos de licenciatura de todo o país, por 
meio da Coordenação de Aperfeiçoamen-
to de Pessoal de Nível Superior (Capes), 
autarquia vinculada à pasta. Lançado, o 
edital do Programa Institucional de Bolsa 
de Iniciação à Docência (Pibid) prevê o 
investimento de R$ 1,8 bilhão no progra-
ma. Pelo edital, caberá às instituições de 
educação superior apresentarem, no perí-
odo de 7 de junho a 25 de julho de 2024, 
os projetos de iniciação à docência. Cada 
estudante de licenciatura participante do 
programa vai receber uma bolsa no va-
lor de R$ 700, em até 60 mensalidades. 
Também recebem o benefício mensal os 
supervisores (R$ 1,1 mil) e os coordena-
dores de área (R$ 2 mil) e institucionais 
(R$ 2,1 mil). Segundo o MEC, o objetivo 
é fortalecer a formação dos futuros pro-
fessores da educação básica, ao inseri-los 

na realidade escolar durante o percurso 
formativo. As bolsas serão destinadas 
para projetos nas áreas de alfabetiza-
ção, artes, artes visuais, biologia, ciên-
cias agrárias, ciências naturais, ciências 
sociais, computação, dança, educação 
bilíngue de surdos, educação do campo, 
educação especial, educação física, edu-
cação indígena, educação quilombola, 
filosofia, física, geografia, história, letras 
espanhol, letras inglês, letras língua bra-
sileira de sinais (libras), letras português, 
licenciaturas interdisciplinares, matemá-
tica, música, pedagogia, química e te-
atro. A maior quantidade de bolsas será 
para a Região Nordeste, que ficará com 
20.688. Em seguida, vêm o Sudeste, com 
16.584; e o Sul, com 12.264. A Região 
Norte contará com 8.040 bolsas; e o Cen-
tro-Oeste, com 7.440. O MEC informou 
ainda que, do total, 10.008 bolsas serão 
destinadas a subprojetos da área de alfa-

betização, enquanto 5.016 seguem para 
o Pibid Equidade, que reúne cursos de 
educação do campo, educação bilíngue 
de surdos, educação especial inclusiva, 
educação indígena e educação quilom-
bola. O procedimento de inscrição é feito 
pelo Sistema Integrado Capes (Sicapes). 
Os interessados em submeter propostas 
precisarão solicitar acesso ao sistema 
entre os dias 5 de junho e 5 de julho. A 
divulgação do resultado definitivo está 
prevista para 17 de setembro. As ativida-
des devem ter início até 13 de dezembro. 

MEC ofertará 80 mil bolsas a estudantes 
de cursos de licenciatura
Maior quantidade de bolsas ficará com o Nordeste (20.688)



De 06 à 12 de Junho de 2024 www.jornalnc.com

10 SAÚDE E BEM ESTAR

O aroma prazeroso do café pode ser ele-
mento importante para reduzir o vício do 
tabagismo. Essa foi a conclusão de estu-
do preliminar de pesquisadores brasilei-
ros com 60 fumantes, dos quais 30 inala-
ram fragrância de aroma de pó de café e 
metade voltou a fumar. Os pesquisadores 
do Instituto D’Or de Pesquisa e Ensino 
(IDOR) descobriram, em 2014, que a fra-
grância do café ativa uma região especí-
fica no cérebro, que faz parte do sistema 
de recompensas, em especial o núcleo 
acumbens, estrutura cerebral que é ativa-
da também com substâncias psicoativas, 
como a cocaína. “Esse sistema de recom-
pensas é ativado com atividades prazero-
sas como, por exemplo, escutar música, 

ter relações sexuais, tudo que dá prazer, 
beber água inclusive, mas também é um 
sistema que pode ser mal utilizado por 
meio de substâncias psicoativas”, confir-
mou a pesquisadora do IDOR e diretora 
científica da Café Consciência, startup de 
biotecnologia parceira do instituto, Silvia 
Oigman. Como o café ativou de forma 
intensa essa região do cérebro, os pes-
quisadores decidiram utilizar o aroma do 
café para substituir a vontade de fumar 
dos participantes de um segundo ensaio 
clínico pequeno, feito com 16 fumantes, 
em 2016. Esse ensaio serviu de base para 
o estudo mais amplo, realizado em 2022, 
com 60 fumantes, cujos resultados foram 
divulgados agora.

Resultados
Silvia Oigman informou nessa segunda-
-feira (3) que da metade dos 60 fumantes 
expostos à fragrância do aroma do café, 
50% fumaram logo depois que ocorreu 
a intervenção. Entre a outra metade dos 
participantes, que não inalou a fragrân-
cia do café, mas uma fragrância neutra à 
base de sabão, 73,3% voltaram a fumar. 
“Foi um número expressivo, mas não é 
significativo. Na prática, não houve di-
ferença estatística. Mas é um resultado 
considerado indicador de potencial dessa 
abordagem, inclusive porque era um en-
saio clínico piloto. A gente estava fazen-
do um estudo prévio com a fragrância do 
pó do café. Não é a fragrância final que a 
gente espera empregar para um paciente 
de fato”, explicou Silvia. Segundo Silvia, 
o ensaio clínico foi importante para os 
pesquisadores encontrarem questões a 
serem resolvidas e fazer um novo ensaio 
de maior porte. O ensaio clínico foi con-
duzido durante seis meses. “Não foi tão 
rápido como a gente gostaria. Quando a 
gente lida com fragrâncias, como o pó de 
café e o vinho, eles perdem muitos volá-
teis. Ainda que o armazenamento e toda a 
entrega tenham sido monitorados e feitos 
da melhor forma possível, cai a qualida-
de pelo tempo”, disse a pesquisadora do 
IDOR. Esse foi um aspecto que pode ter 
prejudicado o desempenho da fragrância. 
“É nesse aspecto que a gente está preten-
dendo atuar”.

Os casos de bronquiolite subiram 34% 
no estado do Rio de Janeiro nas últimas 
duas semanas, atingindo principalmente 
os bebês de 1 mês a 2 anos de idade. O 
vírus sincicial respiratório (VSL) per-
manece como um dos principais agentes 
infecciosos, provocando o aumento de 
internações na rede pública do estado. 
“A bronquiolite é uma condição clínica 
causada pela inflamação do bronquíolo 
terminal, responsável pela troca gasosa 
e pela oxigenação. Quanto menor for a 
criança, mais grave pode ser o quadro de 
bronquiolite. Isso porque uma via aérea 
pequena pode ficar muito mais compro-
metida com secreção e inflamação. O 
que num adulto seria apenas um resfria-

do comum, pode causar sérios danos a 
um bebê, especialmente nos menores de 
um ano”, explica a pediatra da Secretaria 
de Estado de Saúde, Fernanda Fialho.
A especialista alerta sobre os sinais que 
podem servir como alerta de agrava-
mento da doença: prostração extrema, 
recusa alimentar, dificuldade para ma-
mar, além de dificuldade para respirar. 
“Caso o bebê apresente qualquer um 
desses sintomas, é hora de procurar 
uma emergência”, explicou a pediatra. 
A bronquiolite pode ser causada por di-
versos agentes infecciosos, como o vírus 
sincicial respiratório (VSR), influenza, 
parainfluenza e adenovírus. O VSR é o 
principal agente infeccioso da bronquio-
lite, mas ainda não há vacina disponível 
para crianças. Entretanto, a imunização 
contra a Influenza e Covid-19 está dispo-
nível nos postos e impacta positivamente 
na contenção desses casos, que seguem 
aumentando nas unidades de saúde. A 
secretaria está promovendo uma série de 
capacitações para profissionais de saúde 
que atuam nas emergências das unidades 
da rede estadual e para médicos dos 92 
municípios do estado que trabalham na 
Atenção Primária.

O governo federal anunciou a abertura 
de mais 70 leitos em quatro hospitais do 
Grupo Hospitalar Conceição, em Porto 
Alegre. O Conceição é o principal grupo 
de hospitais federais do Sul do Brasil. A 
previsão é que, até o dia 17 deste mês, 
o número de novos leitos nessas unida-
des chegue a 120. Com a ampliação, o 
Hospital Fêmina contará com mais 20 
leitos clínicos e 10 de UTI (unidade de 
terapia intensiva) neonatal intermediária; 
o Hospital Conceição, com mais 10 lei-
tos clínicos; o Cristo Redentor, com mais 
20; e o Hospital Criança Conceição, com 
mais 10 leitos de UTI intermediária. O 
objetivo é atender a população diante 
das doenças típicas de inverno e também 
das doenças que podem surgir depois 
que as águas baixarem. O ministro para 
Apoio à Reconstrução do Rio Grande 
do Sul, Paulo Pimenta, acompanhou a 
instalação dos novos leitos hospitalares 
nesta segunda-feira. “A decisão atende 
a uma situação que, efetivamente, neste 
momento, chama o governo federal a 
cumprir esse papel”, destacou Pimenta, 

lembrando que a área da saúde é uma das 
que estão tendo respostas mais rápidas 
do governo após as cheias no Rio Grande 
do Sul. Segundo o secretário nacional de 
Atenção Primária do Ministério da Saú-
de, Felipe Proenço, a ampliação dos lei-

tos será importante tanto para a retaguar-
da clínica quanto para a UTI pediátrica e 
neonatal. “Ainda mais em um momento 
em que aumentam as doenças respirató-
rias e há uma grande necessidade desses 
leitos”, disse Proenço.

Aroma do café pode ser instrumento 
para reduzir tabagismo

Casos de bronquiolite têm alta 
de 34% no Rio de Janeiro

Quatro hospitais de Porto Alegre 
recebem 70 novos leitos

Dia 28 de maio, é celebrado o Dia Na-
cional de Enfrentamento da Mortali-
dade Materna, uma data de reflexão e 
ação a favor da saúde das mães de todo 
o país. Em Barueri, a atuação ativa e 
dedicada do Comitê de Mortalidade 
Materna, que existe desde 2001, é de 
importância fundamental tanto para a 
promoção da saúde das mulheres que 
se tornam mães quanto para a redução 
dos índices de mortalidade relaciona-
dos à gestação e ao parto. 
Esse Comitê vem sendo um agente in-
cansável na defesa da saúde das ges-
tantes, promovendo ações preventivas, 
educativas e de acompanhamento para 
garantir uma gravidez segura e um par-
to sem complicações. Através de uma 

abordagem integrada e multidiscipli-
nar, seus representantes trabalham em 
estreita colaboração com profissionais 
de saúde, gestores públicos e a comu-
nidade local para identificar fatores de 
risco, implementar medidas preven-
tivas e oferecer suporte adequado às 
gestantes e puérperas.  

Baixos índices 
No município, a redução da mortali-
dade materna é uma meta prioritária 
alinhada com as recomendações da Or-
ganização das Nações Unidas (ONU), 
que preconiza menos de 70 óbitos ma-
ternos por 100.000 nascidos vivos. De 
acordo com os dados disponíveis, o ín-
dice de mortalidade materna na cidade 

no ano 2023 foi de 39,3 por 100.000 
nascidos vivos, o que corresponde a 
dois óbitos. Desde 2018 até o momen-
to, o município registrou um total de 10 
óbitos maternos. As causas dessas mor-
tes são diversas e incluem degeneração 
gordurosa do fígado, pré-eclâmpsia, 
abdome agudo, septicemia, infecção 
do trato urinário, Covid-19, embolia 
pulmonar, choque hipovolêmico e sín-
drome do desconforto respiratório do 
adulto. Essa variedade de causas indica 
a complexidade dos desafios enfrenta-
dos pelas mulheres durante a gravidez 
e do parto, destacando a necessidade 
de intervenções abrangentes. Neste dia 
28 de maio, o Comitê de Mortalidade 
Materna de Barueri reforça o seu com-
promisso em continuar lutando pela 
garantia do direito à saúde materna de 
qualidade para todas as mulheres do 
município. A assistência em saúde para 
essas mulheres integra, além das consul-
tas ginecológicas de rotina, o pré-natal de 
baixo e de alto risco, exames de preven-
ção como Papanicolau, ultrassonografia, 
mamografia, exames de imagem e labo-
ratoriais e cirurgias ginecológicas. Na 
rede municipal, a gestante conta ainda 
com todo o aparato e a estrutura tecno-
lógica do Hospital Municipal Francisco 
Moran (HMB) para os casos mais graves 
e o Centro de Diagnósticos, com tecno-
logias das mais avançadas para cuidar da 
saúde da mulher. 

Barueri celebra o Dia Nacional de Enfrentamento 
da Mortalidade Materna com vitórias

No dia 12 de junho, data conhecida 
como o Dia dos Namorados, a Secretaria 
de Saúde de Cotia, por meio do Serviço 
de Atendimento Especializado/Centro 
de Testagem e Aconselhamento (SAE/
CTA), realizará uma ação de testagem de 
HIV e Sífilis, das 11h às 15h, no Poupa 
Shopping, na região central. Quem pas-
sar por lá, poderá realizar os exames gra-
tuitamente e ainda receber material edu-
cativo e preservativos. No mesmo dia, 
também será realizada vacinação contra 
a gripe em pessoas com idade a partir 
de cinco anos, que não tenham recebido 
o imunizante neste ano. Os resultados 
dos exames saem em alguns minutos e, 
caso a pessoa teste positivo, recebe toda 
a orientação necessária e o encaminha-
mento para a rede municipal de saúde. 
“Agradecemos a parceria e o apoio do 
Poupa Shopping em disponibilizar este 
espaço. É uma data muito importante 

para falarmos sobre prevenção de doen-
ças, sobre tratamento precoce para qua-
lidade de vida e, claro, sobre tratamento 
dos casos positivos. Sífilis tem cura e, 
hoje, uma pessoa que testa positivo para 
HIV pode ter uma vida normal em todos 
os aspectos”, disse Nélio Girardo, coor-
denador do SAE/CTA de Cotia.

Dia dos Namorados: Saúde de 
Cotia realiza testagem de HIV 
e Sífilis e distribui preservativosA Campanha do Agasalho de Barueri Tudo Novo segue aquecendo

Com quase 6,3 milhões de casos prová-
veis de dengue, sendo mais de 3 milhões 
confirmados em laboratório, o Brasil 
ocupa o primeiro lugar no ranking de pa-
íses com maior número de notificações 
da doença em 2024. Em seguida estão 
Argentina, com 420 mil casos prováveis; 
Paraguai, com 257 mil casos prováveis; 
e Peru, com quase 200 mil casos prová-
veis. Os dados são da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), que já contabiliza 
este ano um total de 7,6 milhões de casos 
prováveis de dengue em todo o mundo, 
sendo 3,4 milhões confirmados em la-
boratório. O painel de monitoramento 
da entidade aponta ainda mais de 3 mil 
mortes provocadas pela doença. Atual-
mente, 90 países registram transmissão 
ativa de dengue. “Embora um aumento 
substancial de casos de dengue tenha 
sido relatado globalmente nos últimos 
cinco anos, esse aumento foi particular-
mente pronunciado na região das Améri-
cas, onde o número de casos ultrapassou 
7 milhões no final de abril, ultrapassando 
os 4,6 milhões de casos registrados em 
todo o ano de 2023”, destacou a OMS. 
A entidade alerta ainda que todos os qua-
tro sorotipos de dengue foram detectados 
nas Américas este ano. Segundo a OMS, 
pelo menos seis países da região – Brasil, 
Costa Rica, Guatemala, Honduras, Mé-
xico e Panamá – já reportaram casos de 
circulação simultânea de todos os quatro 
sorotipos. “Além disso, muitos países 
endêmicos não dispõem de mecanismos 

robustos de detecção e notificação, o que 
faz com que o verdadeiro fardo da den-
gue a nível mundial seja subestimado. 
Para controlar a transmissão de forma 
mais eficaz, é necessária uma vigilância 
robusta da dengue em tempo real.”

Vacinação
Para a organização, a vacina contra a 
dengue deve ser vista como parte de uma 
estratégia integrada para o combate à 
doença e que inclui também o controle 
de vetores, a gestão adequada dos casos 
e o envolvimento comunitário. “A OMS 
recomenda o uso da TAK-003, única va-
cina disponível, em crianças de 6 a 16 
anos em locais com alta intensidade de 
transmissão de dengue”. A vacina a que 
a entidade se refere é a Qdenga, desen-
volvida pelo laboratório japonês Takeda 
e atualmente utilizada no Brasil. O imu-
nizante começou a ser aplicado na rede 
pública de saúde em fevereiro deste ano. 
Em razão da quantidade limitada de do-
ses a serem fornecidas pelo próprio fa-
bricante, a vacinação é feita apenas em 
crianças e adolescentes de 10 a 14 anos.

Com 6,3 milhões de casos prováveis, 
Brasil lidera ranking de dengue

Até dia 17, número de ampliações no Grupo Conceição deve chegar a 120
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Com a entrada de Marte em Touro no 
dia 9 de junho, abrace sua energia ou-
sada e corajosa. Esse período incentiva 
a gratidão para com os entes queridos, 
promovendo a paz interior e o apreço. 
No entanto, quando Marte fizer qua-
dratura com a Lua, você poderá en-
frentar desafios estimulantes em rela-
ção ao seu foco e à sua clareza mental. 

Neste mês, a Lua forma um trígono 
com Saturno em 8 de junho, enchen-
do você de resiliência e capacitan-
do-o a superar desafios emocionais. 
É hora de você navegar paciente-
mente e equilibrar os desafios da 
vida. Reflita sobre suas necessida-
des e priorize a felicidade pessoal.

Quando a Lua entrar em Escorpião 
em 17 de junho, você estará pronto 
para uma profunda jornada emocio-
nal de cura. Inicialmente, você pode 
se sentir inseguro e mergulhar em 
águas emocionais profundas, enfren-
tando desconforto antes de embarcar 
em uma transformação significativa. 

Você se destaca em muitas áreas da vida, 
mas quando a Lua entra em Capricórnio, 
você precisa buscar a harmonia entre sua 
motivação e suas necessidades emocio-
nais. Você pode ter priorizado o sucesso 
em desvantagem de sua saúde emocional. 
Mas não se preocupe, você está apren-
dendo a administrar tanto suas ativida-
des profissionais quanto suas emoções.

Você se destaca em muitas áreas da 
vida, mas quando a Lua entra em Capri-
córnio, você precisa buscar a harmonia 
entre sua motivação e suas necessida-
des emocionais. Você pode ter priori-
zado o sucesso em desvantagem de sua 
saúde emocional. Mas não se preocu-
pe, você está aprendendo a adminis-
trar tanto suas atividades profissionais.

Sua paciência e compreensão são seus 
maiores pontos fortes, o que faz de você 
uma pessoa bem equilibrada. Entretanto, 
o poderoso aspecto da Lua em quadra-
tura com Júpiter em 26 de junho indica 
que você terá uma montanha-russa emo-
cional pela frente. Você pode encontrar 
paz mental e cura. Esse momento in-
centiva você a compartilhar sabedoria.

O alinhamento cósmico de Júpiter em 
trígono com Plutão traz um podero-
so impulso semelhante ao de uma fê-
nix em ascensão. Prepare-se para um 
aumento significativo em seu poder 
e influência. Há uma forte possibili-
dade de que esse alinhamento tenha 
uma influência positiva em sua vida 
e na vida das pessoas ao seu redor. 

À medida que a Lua transita para Touro 
em 3 de junho, ela promove uma mudan-
ça transformadora em direção à atenção 
plena na abordagem da saúde mental. 
Durante esse período, você se tornará 
mais consciente de que deve cuidar de 
si mesmo e adotar novos entendimentos 
para se sentir mentalmente claro e estável.

Neste mês de junho, os alinhamentos 
celestes inspiraram percepções pro-
fundas e promoverão energias trans-
formadoras. Quando o Sol entrar em 
Câncer, em 20 de junho, você deverá 
abraçar a intuição recém-descoberta e 
explorar as buscas espirituais. Você es-
tará em sintonia fina com o otimismo.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Sua natureza corajosa ajudará você a 
transformar sua imaginação em pa-
lavras. Em 20 de junho, quando o Sol 
entrar no nutridor signo de Câncer e se 
alinhar com Mercúrio e Vênus, à medi-
da que você encontrar sua natureza mais 
gentil e sensível, preveja um período de 
abertura emocional e vulnerabilidade. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Com a aproximação do dia 14 de ju-
nho, a Lua fará uma quadratura com 
o Sol, Mercúrio e Vênus. Isso pode 
causar confusão, mas use sua inteli-
gência e charme para se envolver com 
as pessoas e fazer novas conexões no 
mundo exterior. Ter amigos por per-
to fará com que você se sinta melhor. 

Em 25 de junho, quando a Lua en-
trar em Aquário, formando uma 
quadratura com Urano, você de-
verá priorizar o autocuidado e a 
resiliência mental. Sua crença na 
conexão entre bem-estar mental 
e condicionamento físico motiva 
você a explorar rotinas de atividade 
física que o mantenham engajado.

Em Cartaz

Divertida Mente 2, da Disney e Pixar, 
volta a entrar na mente da agora adoles-
cente Riley, no momento em que a Sala 
de Comando passa por uma repentina de-
molição para dar lugar a algo totalmente 
inesperado: novas Emoções. Alegria, 
Tristeza, Raiva, Medo e Nojinho, que há 
muito tempo comandam uma operação 
de sucesso, não sabem ao certo como se 
sentem quando a Ansiedade, a Inveja, o 
Tédio e a Vergonha chegam. Classifica-
ção indicativa Verificar.

Harry Potter e 
o Prisioneiro de 
Azkaban
Gênero: Aventura  
Classificação: Livre

Planeta dos 
Macacos: O 
Reinado
Gênero: Ação   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 19/06/2024

Back to Black
Gênero: Biografia  
Classificação: 16 Anos

Ghostbusters: 
Apocalipse de Gelo
Gênero: Aventura   
Classificação: 14 Anos

Suga - Agust D Tour 
D-Day The Movie
Gênero: Musical  
Classificação: Livre

Imaculada
Gênero: Terror
Classificação: 14 Anos

DIVERTIDA 
MENTE 2

INGREDIENTES 

12 (doze) espigas de milho verde 
com a palha
1 (um) copo de água
2 (duas) xícaras de açúcar
1 (uma) xícara de coco ralado fino
1 (uma) pitada de sal

MODO DE PREPARO

Rale as espigas ou corte-as rente ao 
sabugo e passe no liquidificador, 
juntamente com a água. Acrescente 
o coco, o açúcar e mexa bem.  Co-

loque a massa na palha de milho 
e amarre bem. Em uma panela 
grande ferva bem a água, e vá co-
locando as pamonhas uma a uma 
após a fervura completa da água. 
Importante: a água deve estar re-
almente fervendo para receber as 
pamonhas, caso contrário elas vão 
se desfazer. Cozinhe por mais ou 
menos 40 minutos, retirando as 
pamonhas com o auxílio de uma 
escumadeira. Deixe esfriar em lo-
cal bem fresco. Sirva com café e 
queijo ralado 

Culinária

Pamonha doce

ENTRETENIMENTO

Neste mês de junho não vai faltar di-
versão em Barueri. Além do tradicional 
Arraiá, que trará artistas brasileiros con-
sagrados para os festejos juninos, a Se-
cretaria de Cultura e Turismo (Secult) 
preparou uma programação com expo-
sição de arte, concerto de música clás-
sica, espetáculos teatrais para crianças e 
para adultos, Festa das Nações e muitos 
shows de humor. Fique ligado! 

Programação 
Dia 6, quinta-feira  
- às 20h. Del’Arco Orquestra sob a re-
gência do maestro Rafael Piccolotto de 
Lima. Praça das Artes. INGRESSOS 
GRATUITOS AQUI ou 1h antes no te-
atro;  Dia 7, sexta-feira   - às 20h.  Aber-

tura da exposição Cras Peneirarte com 
colagens e pinturas produzidas pelos in-
ternos. Até dia 30 (domingo) das 9h às 
17h. Praça das Artes. Grátis;  Dia 8, sába-
do   - a partir das 10h - Festa das Nações  
Shows:   10h: Rússia – Grupo Volga;  
11h: Bolívia – Tinkus San Simón; 12h: 
Japão – Karen Ito e Yuriki No Kizuna;  
13h: Grécia – Grupo Apolo de danças 
gregas;  14h: Congo – Lenardo Matumo-
ma e Os Escolhidos;   15h: Moçambique 
– Cia. De Dança Rota da Liberdade; 
16h: Chile – Quinchamalí;  17h: Ilha da 
Madeira – Folclore e Etnografia Região 
Autônoma da Madeira;  18h: Rússia – 
Grupo Russo Balalaika;  19h: Índia – Fe-
els Like India. Praça das Artes. Grátis; 
- às 14h30 - Cinema Pontos Mis com o 

filme “Tel Aviv em Chamas”.  Praça das 
Artes. Grátis;  - às 19h. Stand Up com 
Padre Patrick. Praça das Artes. INGRES-
SOS AQUI;  - às 20h30. Ator Gláuber 
Cunha Na comédia “Dona Sônia: Eu 
Não Digo é Nada”. Centro de Eventos. 
INGRESSOS AQUI.   Dia 9, domingo  
- a partir das 10h - Festa das Nações.  
Shows:  0h: Brasil – Banda Beijo de 
Moça;  11h: Espanha – Garaje Flamenco; 
12h: Escócia – St. Andrew Society Pi-
pes & Drums;  12h50: Croácia – Grupo 
Folclórico Jadran;   13h40: Alemanha – 
Grupo Tanzfreunde;  14h30: Coreia – As-
sociação Brasilelra de Coreanos;  15h20: 
Portugal – R.F. Santa Marta dos Nave-
gantes;  16h: Portugal – Rodrigo Leal;  
17h30: Grécia – Neola Asteri – Grupo 
de Danças Folclóricas Gregas;  18h10: 
Ucrânia – Grupo de Danças Folclóricas 
Ucranianas Kyiv. Praça das Artes. Grátis;  
- às 14h30. Cinema Pontos Mis com a 
exibição do documentário “60 Mulheres: 
O Brilho das Coreanas-Brasileiras”.  Pra-
ça das Artes. Grátis;  Dia 12, quarta-feira  
- às 16h. Cinema Pontos Mis com o filme 
“O Garoto Cósmico”.  Estação Cultural 
Jardim Maria Helena. Grátis;  - às 18h. 
Arraiá Barueri. Show musical com “Se-
mente do Brasil”. Defronte ao Ginásio 
Poliesportivo José Corrêa. Grátis;  - às 
20h. Arraiá Barueri. Show musical com 
Mari Fernandes. Defronte ao Ginásio Po-
liesportivo José Corrêa. Grátis; 
PARA CONFERIR A PROGRAMA-
ÇÃO COMPLETA ACESSE O SITE 
DA PREFEITURA DE BARUERI

Programação cultural de junho em Barueri: 
diversão garantida para todo mundo

Vem ai em  Barueri! O fenômeno infan-
til do momento! CatNap e seus amigos 
Poppy Playtime. Agora no Teatro em 
uma versão incrível e super divertida

Dia: 30 de junho domingo ás 15h
Centro de Eventos. Av. Sebastião Davi-
no dos Reis, 672 - Barueri.

Ingresso antecipado tem desconto!
Garanta o seu pelo link:
https://www.bilheteriaexpress.com.
br/ingressos-para-catnap-e-seus-a-

migos-poppy-playtime-centro-de-
-eventos-de-barueri-teatro-infan-
til-642873406224180.html

Ponto de vendas - bilheteria do Teatro 
Preço - ingressos 
R$ 70 - no dia
R$ 60 - antecipado até um dia antes 
R$ 35 - meia.

Informações:
Whatssap 
(11) 9 6309 4770
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